

Conferencia Cumbre de Occidente y Oriente Abordará Crisis de Berlín

El Ministro del Exterior de Rusia Gromyko está listo para entrevistarse con el Secretario de Estado Rusk y la reunión coincidiría con otra de los Ministros de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña, Francia y Alemania Occidental con Rusk

Las conversaciones se iniciarían al margen de los debates de las Naciones Unidas. — No se ha determinado aún la fecha

TEXTO EN PAG. DIECISEIS

CONTESTA EL DIPUTADO ALVAREZ AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Hace mal el señor Echandi en considerarnos al servicio de una compañía, toda vez que si nosotros opináramos como él, podríamos decir que el señor Echandi está al servicio de otra compañía, por la forma oficiosa como prometió a Limón la refinería, adelantándose al pronunciamiento del único organismo que por ley está en capacidad de hacerlo.

Del Diputado Don Porfirio Alvarez González son las siguientes declaraciones:

Sigue el Sr. Mario Echandi

Seguridad Investiga Accidente del Acido Sulfúrico en Puntarenas

Los tres heridos, uno de ellos, está en estado de gravedad y el otro, sufrió daño en un ojo.

No se sabe quien tiene la responsabilidad del accidente.

SERA POSPUESTO PRIMER DEBATE A LEY DE IMPUESTO TERRITORIAL

Es probable que se posponga el primer debate sobre la ley del impuesto territorial según se informó a DIARIO DE COSTA RICA en sesiones de la Asamblea Legislativa.

Fuertes corrientes de diversas fracciones de la Asamblea opinan que este proyecto debe ser objeto de una nueva comisión especial dada la magnitud de las reformas. Una vez que se produzca el dictamen de la comisión especial que sea nombrada para tal efecto entonces los señores diputados podrán a conocer del asunto con mayor elementos de juicio.

En la Aduana de la ciudad de Puntarenas explotaron cuatro estaciones de ácido sulfúrico, ocasionando lesiones graves a tres trabajadores de la Aduana.

Uno de esos trabajadores se encuentra sumamente delicado de salud, de tal suerte que el caso se considera grave. Los otros dos, uno resultó con lesiones en un ojo, y el otro con daños de menor gravedad.

El accidente se produjo porque los estaciones están en la Aduana desde el mes de abril, habiendo una disposición legal, que establece la existencia de desalmacenar esos líquidos, lo mismo que los explosivos, dentro de un término perentorio, después de haberse notificado la llegada a la Aduana.

Después de eso, cuando se trata de estaciones, tanto de gases, PASA A LA PAGINA NUEVE

dando y predicando lecciones de moralidad, y digo Mario Echandi, ya que los términos y forma en que lo hace, no son propios de un Presidente, pues a éste le deben merecerle más respeto y consideración sus gobernados.

Lo curioso es que el Sr. Echandi, y para devolverle la frase, no ha predicado con su propio ejemplo, ya que de haberlo hecho así, jamás habría gobernado ni un solo día a Costa Rica, ya (Pasa a la Página Veintitres)



DESPUES QUE PASO EL TORNADO. — Este hombre, como muchos otros en Kaplan, Louisiana, comienza a sacar las pertenencias de su casa para salvar lo que pueda después que pasó el tornado (TELEFOTO AP).

Mantendránse Inalterables los Precios de los Aceites

Boletín de prensa de la Presidencia de la República.

Con satisfacción se anuencia a la opinión pública que el señor Gerente de la Compañía Bananera de Costa Rica, en reiterado afán de cooperación con el país en presencia de los planes económicos que se vienen aplicando, notificó hoy oficialmente al Gobierno de la República que mantendrá inalterados los precios de los productos derivados de la palma africana oleaginosos.

Este hecho garantiza que los costos de la materia prima deri-

vada de la palma africana que usan en Costa Rica varias industrias, no sufrirán aumento alguno y que en consecuencia tampoco se elevarán los precios de los artículos elaborados con esa materia prima.

ECHANDI CONTESTA TELEGRAMAS DE DIPUTADOS

El Presidente de la República envió ayer los siguientes telegramas a los diputados Gonzalo Murillo, Morera Soto, Segares García, Lizano Hernández y Leiva Quirós:

Señor Raúl González Murillo
Asamblea Legislativa

Estimado Raúl: Su caso, en frente de la publicación que en forma abusiva hicieron de su nombre, es todavía de mayor gravedad que el de sus compañeros que me han hecho conocer su anhelo de luchar por los intereses de su provincia y así lo ha hecho siempre en su vida privada y pública. PASA A LA PAGINA SIETE

Vice-Rector Sotela gestiona partida para la Universidad.

El Vice-Rector de la Universidad de Costa Rica don Roselio Sotela planteó una gestión ante la Secretaría de la Asamblea Legislativa, reclamando el porcentaje que corresponde a dicha institución de una partida de ₡ 7.238.835 del presupuesto extraordinario al Ministerio de Educación Pública.

Alega el señor Sotela que "por ningún lado se nota la partida que en la suma correspondiente al diez por ciento de la cantidad debiera girarse a la Universidad de Costa Rica de acuerdo con el artículo 85 de la Constitución Política. Pide que la omisión sea subsanada y se disponga en la ley el giro a la Universidad del diez por ciento.

En su exposición el Lic. Sotela agrega que no puede aducirse como razón, el hecho de que se trata de un presupuesto extraordinario porque el artículo 85 de la Constitución Política habla de que ese diez por ciento lo es del presupuesto anual de gastos del Ministerio de Educación Pública y no del presupuesto extraordinario. El asunto fue enviado a la Comisión de Presupuestos.



HURACAN PROVOCA INUNDACION. — Automóviles valcados y camiones a lo largo de la plaza de Freeport, Texas, cuando los tornados originados por el Huracán Carla penetraron a las costas de Texas. Obsérvese un restorán casi sumergido a la derecha; (TELEFOTO AP).

Renuncia el Presidente de la Cámara de Industrias

EL AUMENTO DE LAS ACTIVIDADES PARTICULARES LO HA OBLIGADO A ELLO.

En la Secretaría de la Cámara de Industrias se ha comunicado que ha renunciado el presidente de la Cámara de Industrias. PASA A LA PAGINA NUEVE

Relámpagos

Por FERMIN SANCHO

Contra toda lógica y todos los precedentes, el Consejo Superior de Educación aprobó, en principio, una moción del Prof. Chaves Soto, por la cual se dispone que las asambleas definitivas de miembros propietarios del Consejo se llamarán mediante una nueva nomenclatura.

Y los miembros suplentes? ¿Para qué sirven los suplentes en todos los cuerpos colegiados, si no es para suplir las ausencias tanto temporales como definitivas, de los propietarios?

¿O es que la ANDE, de la cual es dirigente el señor Chaves, no quiere ni siquiera que el representante de los maestros pensionados, que tiene la calidad de suplente, pueda llegar a convertirse en propietario?

¿Saben ustedes cómo le dicen, ahora al trazo pequeño de guaro, al de a seis reales? Pasa... herido.

De acuerdo con la opinión del Diputado Don Néstor López Gutiérrez, todas las obras públicas que el Gobierno actual ha ejecutado en la provincia de Malacra no son más que "remiendos" sin importancia.

Naturalmente, el señor López no ha querido decir, que el Ministerio de Obras Públicas se ha convertido en una "remendón".

Como se equilibraría el Precio del Café en el Mundo

Ante la situación caótica, porque atraviesan los países productores de café en el mundo, y en el carácter de experto calculador, he deseado lanzar un breve esquema a manera de orientación por parte de quienes como el suscrito, somos antiguos calculadores, y quizá podamos aportar algunas luces hacia el logro de un mejor precio para nuestro grano, así como también, sentar las bases para una organización que entraría a ser la rectora de este organismo económico.

1.- Una Confederación de todos los países productores de café latino-africanos, con un Banco Internacional de Regulación que contaría con sucursales en todos los países que formen la Confederación, con Estatutos dictados por ese mismo organismo, quien los haría cumplir por parte de todos los países productores.

COMO OPERARIAN LOS ESTATUTOS

Ningún país calculador miembro de la Confederación, podría permitir a ninguno de los productores del grano, vender PASILLA, o pena de sufrir fuertes sanciones. Con esta medida, obligáramos al consumo de café puro, tomado de los obreros o remanentes, pues serían muchos los sacos de basura que se ahorra en cada país y millones en todos los países de la Confederación.

A cada país productor se le asignaría determinado número de árboles de café, de acuerdo con el número de sus habitantes. En los países donde se presentase superproducción, no se le permitiría a ningún agricultor sembrar un árbol más, sin previo permiso del gobierno. Y esto, de lograrse, sería en terrenos apropiados, de acuerdo con los técnicos oficiales, quienes darían su aprobación o inhabilitarían la solitud de siembra elevada por el calculador.

Se le asignaría a cada agricultor el número máximo de cafetos que debe tener su hacienda; esto lo resolvería la Confederación mediante sus Estatutos; el excedente de cafetos tendría que destruirse, sean o no árboles viejos, o en su defecto, deberá pagar un impuesto al gobierno de acuerdo con el excedente de cafetos en producción. Por su parte, el Estado concederá a este calculador los dineros necesarios, a largo plazo, para que logre pagar la falta de sus cafetos, emprendiendo otra actividad productiva.

Todo país exportador de café tendrá la obligación de reservar un porcentaje por sacos vendidos, como esta que pasará al Banco Internacional con destino a cubrir los gastos que demanden las comisiones vitales y la propaganda mundial del grano.

En el Banco Internacional operará un Consejo Directivo, como gobierno de la organización, y representantes de todos las actividades relacionadas con el comercio del café. Este Consejo Directivo ejercerá el más severo control para evitar las especulaciones y evitar la mala administración, todo productor o exportador, para poder efectuar sus ventas tendrá una obligación, el vender sus cafetos al Consejo Directivo de la Confederación de los países productores.

Una vez verificadas las estadísticas y demás información, sobre producción, exportación de café en el mundo, como también el conocimiento de la producción al grano y todo lo necesario de una estadística definitiva del mundo, el Consejo Directivo, en forma definitiva, asignará a cada país productor el número de árboles que podrá sembrar, hasta ser de un café en su país.

LEON DE LA PATA

EL DIA DE LA PATRIA

Hoy estamos celebrando todos los costarricenses una fecha más de la Independencia Patria: el 140° aniversario de vida libre, al proclamar su independencia de España, el 15 de Setiembre de 1821.

Muchas reflexiones nos vienen a las mentes en esta fecha de hoy, la más grande de nuestra pequeña pero prestigiada república, de la cual siempre nos sentimos orgullosos y satisfechos, pese a la pobreza y a la humildad de nuestra condición como conglomerado social y al ningún poderío militar que, desde luego, nos aparta del plano de las naciones poderosas e influyentes. Sin embargo no es precisamente en la fuerza material ni en las riquezas en lo que basa Costa Rica, su prestigio, sino que, en su fuerza moral y en los valores espirituales que la han caracterizado a través de su corta pero honrosa historia. Es así que nuestra república ha gozado de sólida reputación en el concierto de las nacionalidades del Hemisferio y del Mundo entero.

En los momentos cruciales y decisivos que vive la Humanidad, bajo la influencia de dos tendencias igualmente dañinas que se sostienen en la sinrazón de la fuerza y en la anulación de dignidad, de la libertad y de los derechos humanos, Costa Rica, pese a su pequeñez, ha logrado mantener vigentes esos derechos, dando al atribulado mundo de hoy el vivo ejemplo de su Democracia firmemente asentada en los principios filosóficos y jurídicos que a Dios Gracias nos legaron nuestros antepasados, los fundadores de la república, varones honestos, virtuosos, abnegados y auténticamente patrióticos, que antepusieron los intereses de la Patria a los propios, de carácter personal y es fama que nuestros viejos patriotas eran en su mayoría hombres pobres, que entraban al ejercicio de los poderes públicos sin bienes de ninguna especie y salían en la misma forma, pero con la satisfacción del deber cumplido y con el estímulo del agradecimiento y del respeto públicos.

Queremos aprovechar la oportunidad de esta efeméride para instar a los educadores costarricenses, en los cuales tiene uno de sus principales fundamentos la democracia costarricense, a que hagan énfasis en sus lecciones y en su cátedra, a las sabias y ejemplares enseñanzas que nos dieron, sobre todo en la dignidad de su vida cívica, y en el impecable ejercicio de sus funciones, aquellos viejos gobernantes a los que tanto debemos, pero a los que también, lamentablemente, vamos echando en olvido y en menoscabo, al influjo de muchas tendencias nuevas que ignoran valores permanentes e impercederos como son la honestidad, la sobriedad, la corrección en el manejo de los asuntos públicos. Hay hasta quienes se burlan, ridiculizando actitudes y gestos de tan ilustres varones; y aún quedan algunos que sorprendieron a los costarricenses contemporáneos, como un distinguido ex-ministro, la modestia personificada, que cedió sus dietas que le correspondían como directivo de una institución a una obra de interés público, porque le dolía recibir ese ingreso adicional a su sueldo de ministro; y que pagaba de su bolsillo la gasolina que consumía el automóvil oficial que le había sido asignado, porque no concebía tal desfilafarro.

Gestos y actitudes como estas no son ridículos ni deben ser objeto de mofa. Constituyen lecciones vivas de honestidad y decoro que tanta falta están haciendo en las nuevas generaciones. Ojalá los costarricenses buscaran para sus gobernantes a figuras de esa índole, con ese espíritu de altivez y dignidad, que muy distintamente andarían los negocios públicos, sometidos como están hoy día a un sistema que no vacilaríamos en calificar de "pachquería política" sin que estemos haciendo alusiones directas, sino generalizadas, ya que el mal, desgraciadamente, está demasiado generalizado.

Conferencia Industrial Internacional se celebrará en San Francisco

WASHINGTON, Septiembre. — La conferencia industrial internacional que se celebrará en San Francisco del 11 al 15 de septiembre, bajo los auspicios del Instituto Standard de Investigaciones Científicas y la Junta de la Conferencia Nacional Industrial, reunió a los directores del comercio, la industria y la agricultura de varias partes del mundo para estudiar los problemas globales económicos, comerciales y administrativos y presentar recomendaciones que puedan adoptarse para el futuro.

Los representantes también tomaron parte activa como miembros del Consejo Internacional sobre el Comercio, entre ellos el Dr. Alberto Gaitán Pizar, Director de la Empresa de Recursos Aéreos, Hija de Latorre, Presidente del Banco Central de Reserva del Perú; Ramón Medina, presidente de la firma, Empresa Mexicana y Compañía, de Veracruz; Alberto Torres de Tamayo, presidente de la refinería de Petróleo "TINAJO" S. A. del Brasil; y Luis G. Lavigne.

Se discute política comercial, administración industrial y dirección de futuras iniciativas económicas.

Los representantes también tomaron parte activa como miembros del Consejo Internacional sobre el Comercio, entre ellos el Dr. Alberto Gaitán Pizar, Director de la Empresa de Recursos Aéreos, Hija de Latorre, Presidente del Banco Central de Reserva del Perú; Ramón Medina, presidente de la firma, Empresa Mexicana y Compañía, de Veracruz; Alberto Torres de Tamayo, presidente de la refinería de Petróleo "TINAJO" S. A. del Brasil; y Luis G. Lavigne.

INTERROGANTE (??)

LA CALIDAD DEL AGUA DE CAÑERIAS

Siempre nos mostramos de acuerdo con que se crease un Instituto de Aguas, porque habiéndolo ubicado durante un tiempo en los intersecciones principales, determinamos que los ingresos que perciben los municipios son tan reducidos, que no les permiten formular planes para el arreglo o el mejoramiento de los sistemas de cañería que están en servicio.

A como venían sucediéndose las cosas, el Departamento de Cañerías del Ministerio de Obras Públicas podía decir, que estaba preparado para financiar la cañería de cualquier pueblo, porque el presupuesto asignado para esa necesidad era su momento reducido.

De ahí que hayamos coincidido con la necesidad de centralizar los esfuerzos para coordinar todo el programa de acueductos.

Ahora resta saber, como ya se entendiera al Instituto para hacer efectivos los cobros, o si estos pueden realizarse a través de los institutos municipales con la misma precisión como se realizan ahora, cuando la inopia que sufren las corporaciones las hace extremar los medios para que sus ingresos aumenten a través de las tarifas de cañería. O está la contraposición, de que estos ingresos mermaran considerablemente debido a que los contribuyentes haciendo cálculos de que debe pagársela al estado, no quisieran cancelar sus cuentas por servicio de cañería religiosamente como lo han venido haciendo hasta el momento. Habría que ver entonces si el Instituto de Aguas echaría mano, como con gran lógica y legalidad lo hacen ahora las corporaciones municipales, de cortar las pajas de agua a los contribuyentes morosos y situar fuentes públicas a prudencial distancia, para obligarlos a hacer las cancelaciones.

Porque la verdad es que en cuestión de acueductos los municipios pequeños no tienen ninguna posibilidad de evolucionar, debido a la limitación de ingresos. Eso se ve con gran amplitud cuando ocurren daños en las instalaciones de la cañería debido a explosiones o a derrumbes producidos por el lavado de las tierras por donde corren las filias de tubería. Como carecen de materiales, de equipo y personal, entonces tienen que acudir presurosos al Ministerio de Obras Públicas para que se movilice el personal de fontanería de ese despacho y se disponga del material indispensable para hacer los arreglos correspondientes.

Por eso es que en muchos lugares circunvecinos se padece tanta tragedia por la cantidad y la calidad del agua. Ha ocurrido que el gobierno, probablemente asistido de la buena voluntad de realizar una obra efectiva en favor de los pueblos ha instalado una moderna cañería, la cual por algún motivo no ha quedado completa y falta algún aditamento para que trabaje lo normal que pudiera desearse. Los años corren y la cañería sigue trabajando incompleta por cuanto la Municipalidad del cantón no ha tenido los medios indispensables para comprar en el extranjero las piezas o los aditamentos requeridos.

Entonces ocurre que los vecinos, los consumidores de esa agua, no sólo padecen ambiasis sino, otras enfermedades porque la calidad es irremediable para el consumo humano. Pero como muy bien lo dice el vulgo, la necesidad tiene cara de caballo y los vecinos tienen que verse obligados a consumir un líquido turbio, fétido, contaminado con bacterias e inmundicias.

Lo primero que tiene que hacer el Instituto de Acueductos es aprovisionar a los vecinos de un líquido puro, para lo cual habrá que hacer las localizaciones de mantos acuíferos al lado norte de la capital. El Río Blanco que recientemente fuera visitado por los miembros del Instituto es el que ofrece mayores perspectivas, aún cuando en las fallas del volcán Poás existen también reservas hídricas que constituyen una esperanza para las poblaciones de esa zona.

Porque en nuestro país, Gracias a Dios no tenemos que preocuparnos por el aprovisionamiento de agua, ya que la tenemos suficiente y a corta distancia de los centros urbanos. Lo que nos corresponde ahora es saber hacer buen uso de esos manantiales para solucionar la crisis que afronta la capital y las poblaciones de la periferia.

Resumiendo tenemos que, si corresponde al Ministerio de Obras Públicas velar por la buena marcha de los acueductos y si a Sanidad la toca arreglar la parte técnica, y buena calidad de las aguas que deben suministrarse a las poblaciones, tenemos entonces que no se justifica, de ninguna manera que los ingresos provenientes de las tarifas fueran a caer a las arcas municipales. Porque si el poder central es bueno para recurrir a él en demanda de ayuda, y si ese poder provee los medios que producen renta, lo lógico es que se le comparta con esa renta.

Los ingresos percibidos por los servicios de cañería, según el sustento del Instituto de Acueductos, que además separe no sólo llenará una necesidad nacional sino además, suplirá muchas fallas de que vienen adoleciendo los sistemas imperantes hasta el momento.

LEON VARGAS

Tiempo probable para el 15 de Setiembre 1961

En el Valle Central y Granmaricao lluvias abundantes.
Pacífico Sur: granizada ligera.
Veraguas: Aluvión, truenos.
Temperatura de ayer en San José:
MÁXIMA: 32.4 °C.
MÍNIMA: 16.2 °C.

SERVICIO METEOROLÓGICO

En estos días, conmemorativos de la Fiesta Patria, de la Independencia, tratamos a la memoria de los costarricenses, el nombre de un ciudadano modesto, quien por sus capacidades como compositor, alcanzó un puesto preeminente, entre los cultivadores del arte musical.

Don Manuel María Gutiérrez — no así segundo apellido— es quien de las personas que más se recuerdan: fue el compositor de la música del Himno Nacional.

Nació en la ciudad de Heredia el primero de setiembre del año 1829, cuando comenzaba a expresarse nuestra nacionalidad. Hasta pasado de siempre provincia dependiente de España, a estado libre, republicano. La llegada de algunos maestros de música nicaragüenses, que se establecieron en la ciudad de Heredia, permitió allí un desarrollo artístico muy notorio: en muchas casas había piano; en alguna se tuvo el lujo de contar con una arpa; era fácil organizar estudios musicales de señoritas, mientras en la Banda Militar, se disponía de elementos de la propia ciudad o de los cantones vecinos, que sobrepasaban como músicos.

Después de realizar la enseñanza primaria en la ciudad de Heredia, don Manuel María se inclinó en los estudios de la música, entró a servir al Cuartel de Armas de San José, llamado Principal, donde tenía asiento la Banda Militar, y se incorporó a ella, como flautista. Esto sucedió en el año 1842.

Cuando apenas tenía trece años de edad, fue trasladado a la Plaza de Heredia, donde siguió ocupando puesto en la Banda Militar del lugar, hasta el año 1845, en que fue nombrado Director de ella, en virtud de sus capacidades bien

El civismo del Maestro don Manuel María Gutiérrez le permitió escribir la Música de Nuestro Himno

Orientamiento, tenía capacidades de compositor, lo dicen la Marcha Santa Rosa, el valse El Palacio; la marurra Regina, pero era mayor su patriotismo, demostrado en la Campaña de 1856-57.

Toda nación debe tener sus símbolos pr opios: bandera, escudo, himno, moneda.

probedas. Resultó que el Maestro don José Martínez, contratado por nuestro Gobierno, en Guatemala, para venir a servir la Dirección General de Bandas, apreció su capacidad de don Manuel María, y le ofreció un puesto donde pudiera desarrollar mejor sus facultades.

Después de haber estado en don Manuel María: su interés por el estudio y su sentido disciplinario. El mismo supo disciplinar su vida. Sin la voluntad de trabajo, sin su espíritu de estudio, habría sido un músico de tantos. No es la cuna, ni son los medios económicos, pues, los que permiten a un joven orientarse en la vida con ansias de triunfar.

El 48 se suprimían las bandas militares de Heredia y Alajuela, con la excusa de la limitación de medios económicos y el señor Gutiérrez pasó de nuevo a la Banda de San José. Ocurrió la muerte del Director General, el Maestro Martínez, y fue acogido para sucederle. El dos de marzo de 1854 se iniciaba en ese alto cargo don Manuel María, para el cual fue recomendado por don José Joaquín Mora.

Poco después componía la música del Himno Nacional. Sobre ese hecho, como muchos otros que la Historia no recogió en forma precisa, —entonces la publi-

cidad no desperdicia mayor interés—, se ha tejido la leyenda.

Lo cierto es que se encontraba la Legación de un diplomático, enviado por la Gran Bretaña y otro procedente de Estados Unidos de Norte América y hubo apuro, ya que la nación no contaba con su Himno Nacional, que debía ejecutarse al recibir a aquellos altos personajes.

El once de junio se verificaba la recepción oficial, y tomando muy en cuenta las disposiciones del Maestro Gutiérrez, se le encargó componer una música adecuada. Fue como una orden. Día

pois de pocos días. Uno dice que se le encerró, para que no perdiera tiempo. Lo posible es que se confiara en su inspiración, su técnica y su civismo.

El 11 de junio de 1856 se ejecutaba, por primera vez, en un acto solemne, el Himno Nacional de Costa Rica. Desde que se efectuaron los ensayos, ya los componentes de la Banda Militar de San José, habían externado sus opiniones favorables y habían dispensado aplausos a su autor.

Una nación debe tener sus símbolos: bandera, escudo, himno, moneda. Todo lo que pueda darle

carácter propio. Lo que la diferencia de los otros. Lo que le da un sentido propio de sentirse una nación que se respeta y se ama. El Himno Nacional no se trata siempre de palabras. Es un canto que vibra y que se vibra con el ciudadano. Opción sus notas, simpatías, es diferente al pueblo con herencia. Si la Bandera es representación material de la patria, el himno, es canto de esperanzas y voz verdadera del civismo.

Por eso los héroes nacionales alcanzan el honor de que sus cuerpos bajen el peso de la madre tierra, curados en el tronco nacional, mientras la banda ejecuta las notas del Himno. Es el máximo tributo para los que supieron ofrecer su vida por el honor de su país.

Apreciemos en el Maestro don Manuel María Gutiérrez, su gran civismo: cuando hubo necesidad de levantar un ejército, improvisándolo con modestos artesanos de la ciudad y humildes labriegos. PÁSA A LA PAGINA SEIS.

SEGURO DE CRISTALES!



Póliza muy conveniente para los dueños de edificios y fábricas, así como para los propietarios de casas con grandes ventanales.

El Seguro de cristales cubre:

VIDRIOS EN PUERTAS O VENTANALES

URNAS O VITRINAS

ESPEJOS

ROTULOS NEON, ETC.

Las primas son muy bajas

Instituto Nacional de Seguros

Acta de la Independencia

JURA DE LA INDEPENDENCIA EN CARTAGO — (Archivos Nacionales. — Actas del Ayuntamiento de Cartago 1821)

Nº 57. — En la ciudad de Cartago a los veintinueve días del mes de octubre de mil ochocientos veintinueve, con premisas de las plausibles noticias de haberse jurado la independencia en la capital de México y en la Provincia de Nicaragua, juntos en cabildo extraordinario y abierto el M.N. y L.A. de esta ciudad, los señores Vicé y cura Rector el Ministro de Hacienda pbea., innumerables personas de distinción y pueblo, se leyeron los oficios y bando del S.J.P. superior, don Miguel González Saravía de 11 y 18 del corriente en que conforme al voto de los partidos de Nicaragua se juró en León el día once del mismo la independencia absoluta del Gobierno español y bajo el plan que adopte el imperio mexicano. Habiéndose leído también un manifiesto de Guatemala sobre el verdadero aspecto de su independencia, por unánime voto de todos los concurrentes, se acordó: 1º Que se publique, proclame y jure solemnemente el jueves 1º de noviembre la Independencia absoluta del gobierno español; 3º Que absolutamente se observarán la Constitución y leyes que promulgue el Imperio Mexicano, en el firme concepto de que en la adopción de este plan consiste la felicidad y verdaderos intereses de estas Provincias: Que se proceda inmediatamente a recibir el juramento correspondiente al señor J.P. Subalterno, al M.N. y L.A., al citado señor Vicé don Pedro Alvarado, y cura Rector, y al Ministro de Hacienda pública don Manuel García Escalante, y según el artículo 1º a toda autoridad; 4º Que este acuerdo con inserción de los artículos del bando S.J.P. Superior se publique por bando; 5º Inmediatamente prestó el S. J. Político Subalterno el juramento en manos del señor Alde. 1º y el M.N.A., Vicé Eec., cura Rector, Ecosos, presentes y teniente de Herda, en manos del citado S. Jefe. — Lo firmaron los SS. abajo suscritos ante mí el infrascrito Secret' lo que certifico. — Juan Manuel de Cañas. — Pedro José Alvarado — José Joaquín de Alvarado — Santiago Bonilla — José Mercedes Peralta — Manuel García Escalante — José Stos. Lombardo — Raf. Francº Osejo, Leg. por Ujarrás — Gregorio José Ramírez, Leg. por Alajuela — Juan de los Stos. Madrid, Legado por San José — Cipriano Pérez, Legado por Heredia — Bernardo Rodríguez, Leg. por Barba — Nicolás Carazo — Manuel de la Torre — Joaqu. Oreamuno — Salvador Oreamuno — Pedro José Carazo — Manuel José de Bonilla — Narciso Esquivel — Francº Sáez — José Antonio Echandi — Félix Oreamuno — José Mara. de Peralta — Manuel Mara. de Peralta — Tranquilino de Bonilla — Vicente Fábrega — como delegado de los Ayuntos. de Bagaces — Miguel de Bonilla — Joaquín Carazo, Secretó. de cabº —

NOTA: Hasta donde ha sido posible se ha realizado la copia lo más posible fiel en la redacción y la ortografía, de acuerdo con copia enviada por los Archivos Nacionales, cuyo Director es el distinguido señor Don Luis Coto Comde. Confiamos en despertar en el ánimo de los ciudadanos una inquietud por el alto valor de nuestra historia patria y que ello sirva como un sencillo homenaje a Costa Rica en día de su Independencia.

ANA MARIA ABCE S. Ciudad Quezada, setiembre de 1961 —

NUESTRA REFLEXION DE HOY

Escribe: LIA CORONADO

¿Qué nos resta grande? ¿Nuestros mismos rasgos, consideraciones, posesiones? ¿Qué esperanza lo que hay de glorioso en nuestra historia, si somos nosotros los primeros en caer? Y qué generaciones nos recordará mañana, si hoy pasamos en olvido nuestra grandeza de ayer?

La historia es ciencia muerta, cuando el olvido la momifica y la poeiza, no en el seno de la tierra que es fecunda, sino en la urna fría e ingrata de la insinceridad. Pero se convierte en madre, en ciencia viva, en arte inmortar y creadora, cuando está presente, cuando siempre vive, en el pensamiento y en el corazón de los pueblos. Si, porque entonces crea, y alimenta con la leche sagrada de sus epopeyas y de sus dolores, sus experiencias, el espíritu de los hombres, y los despierta y les hace sentir el ansia de lo inmortal, y los impulsa a lo más alto que les muestra en las fechas gloriosas de sus aniversarios santos.

Y siendo estudiada y devotamente rememorada, la historia va gozando en las almas de los niños y los jóvenes, y en el seno de las familias y sociedades, proclamas de hombres grandes, insculpidos en las vidas y en los hechos ejemplares, de los siglos ya pasados, y hecha canto y tradición, santifica nombres, consagra lugares, y se convierte en culto lo vivo, y ese culto es el que hace fuertes a las naciones, y les da atractivo, y las hace respetables.

Celebrar con solemnidad las fechas gloriosamente históricas, no es como muchos piensan, costum-

bre triste y caduca que a nada conduce. No. Celebrar periódicamente estas fechas reviviendo los acontecimientos fundacionales de nuestras magnas instituciones públicas, es mantener el espíritu de lo grande, es vivir dignamente con nuestras propias glorias... es estimarnos en lo que realmente valemos. Es sentir semillas de magnanimidad y heroísmo en el espíritu de las juventudes, al exponer a su consideración, las vidas sobresalientes de los hombres de otros tiempos. No puede haber superación, sin la base fundamental de un hecho que la establezca.

Si algo ha contribuido a que la nación norteamericana sea grande y fecunda en hombres siempre dispuestos a conserrar sus grandezas, es a nuestro juicio la modalidad de su educación pública que mantiene palpitante y a la vista de sus niños, mujeres, hombres, jóvenes y viejos, el espectáculo maravilloso de su gloriosa historia, y enaltece cumplidamente la vida de quienes sobresalieron por sus virtudes cívicas y privadas, y fueron ejemplos que mortieron a otros, a seguir sus pasos.

Para que su raza no perdiera la belleza y la armonía de sus formas, Grecia mantenía en sus baños públicos y calles y plazas, estatuas perfectas, que plasmarán al través de la retina de las madres... la belleza en el fondo de sus senos fecundos.

Así ha de levantarse aquí y allá hoy y mañana, y siempre ante el pueblo, la memoria de las figuras egregias, para que le inspiren, y para que embellezcan las gestiones de su espíritu.

JUAN MANUEL DE CAÑAS, ULTIMO GOBERNADOR DE COSTA RICA

Por Claro González V.

El Coronel Juan Manuel de Cañas, nativo de España, fue el último Gobernador de la Provincia de Costa Rica. Era quien representaba, pues, en lo que hoy es la República de Costa Rica, el otro de la Madre Patria.

Casi, sin embargo, pocos intelectuales e historiadores se han ocupado de él. La historia, en este sentido, ha sido poco indulgente.

Otros gobernadores, en cambio, han llegado hasta nuestros días, en la conciencia del pueblo, por encima de muchas generaciones, y de siglos incluso.

Muchos por sus hazañas, sus gestos de nobleza, o sus bondades; otros, tal vez, por sus elecciones en pro del progreso de la Provincia, o por sus decisiones históricas.

A Juan de Cavallón se le recuerda como Primer Conquistador de Costa Rica. A Juan Vázquez de Coronado, como Fundador de Cartago. Peralán de Rivera se inter, no por nuestras montañas del norte, y trayendo ganado a nuestros predios, le quedó tiempo para fundar Aranjuez, en 1566. Dicen que además, aunque tempranamente, trasladó a Cartago a Mata Redonda, seis años después.

Juan López de la Flor, lo recuerdan nuestros niños, en las escuelas y colegios, porque sofocó la invasión de Mansfield y Morgan, cerca de Turrialba, en 1665.

Otro de los "Juanes", pero de Océa y Trillo, todavía lo recordamos con cariño y aún nos saca una que otra sonrisa, cuando evocamos su persona, conjuntamente con su histórica sille.

Sería prolijo, en fin, enumerar tantos nombres que, en una forma u otra, forjaron nuestra Patria, nuestra civilización, y nues-

tra democracia y libertades. Porque si algo hizo grande, en aquellos sucesos de la Conquista y la Oposición, fue ese amor a la libertad.

La Gobernación de Juan Manuel de Cañas, fue el resultado de un accidente histórico.

El Rey de España nombra Gobernador de Nueva Granada (hoy Colombia) a don Tomás de Acuña, Gobernador de Costa Rica, allá por 1810. En su lugar, viene a nuestra Provincia don Juan de Dios de Ayalá, quien toma posesión de su cargo, el 4 de diciembre de 1810.

Sin embargo, la espada Bolívar triunfa en Nueva Granada y don Tomás de Acuña no se mueve, fallece en Costa Rica, pocos días antes de la Independencia, el 25 de abril de 1821.

Pero don Juan de Dios Ayalá sí ejerce. Dirige los destinos de Costa Rica, hasta el 10 de junio de 1819, cuando muere.

Con la muerte de Ayalá, "el mando político quedó a cargo del alcalde ordinario de primer voto, don Ramón Jiménez—abuelo de don Ricardo Jiménez—, y el militar en manos de don Juan Manuel de Cañas" (1).

La Corona nombra Gobernador de Costa Rica a Bernardo Villalino. Como Vázquez de Coronado, murió en un naufragio. La Real Audiencia de Guatemala, no le queda otro recurso, por el momento, que nombrar a Juan Manuel de Cañas y Trujillo, para Gobernador Interino de la Provincia.

Juan Manuel de Cañas era de carácter grosero. "El temor, que inspiraba su intolerancia bastó para imponer silencio a los que humildemente se habían pronunciado en favor de un régimen más liberal" (2).

Dos años después de su nombramiento, se le viene a sus espaldas el problema inesperado. La hazaña de Bolívar en Nueva Granada se extiende, con la velocidad de un cohete, a todos los sectores de las Indias Occidentales (hoy América Latina) y unos patriotas, en Guatemala declaran la Independencia al Reino, el 15 de setiembre del 21.

La Acta, firmada incluso por el Capitán General, Gabino Galmea, llega a Cartago, "la muy noble y muy leal" ciudad, al mediodía del 13 de octubre del mismo año.

El 14 sale Cañas para San José y el 15 a Heredia. Cuando está en Heredia, Cartago, que simpatizaba con la tesis imperialista de Iturbide, se declara libre de Guatemala. Cañas, inmediatamente, se pone en camino de Cartago.

Pero San José no es imperialista; San José es liberal, y la situación se complica. Nace, entonces, la idea de integrar un Junta Provisional Gubernativa, para que haga cargo del Gobierno de la Provincia. El 25 de octubre se funda una Junta de Legados: Illian a Cañas a presidirla; se excusa, pero llega el 26.

El 26 nace la propuesta de formar una Junta Superior Provisional, pero el 31 de noviembre, en el correo de Guatemala, recibe Cañas el Plan de Iguala, propuesto por el Emperador de México.

Pero el Plan de Iguala, pese a que establece ciertas garantías, entre ellas la libertad de prensa, propone la creación del Virreinato de México, bajo el estro de Fernando VII, Rey de España en ese entonces, o de algún Infante, con carácter de Emperador.

El Plan de Iguala, en Centro América, no logra obtener sus raíces. Lo aceptan, no obstante, Heredia, Cartago, León, Comayagua y otros ciudades, en las que se resumbía, todavía, el tintinar de las cetro y coronas.

Pero se opone San Salvador, concañales, Granada y San José, cuyas sociedades, nacidas y creadas en un ambiente casi de autonomía, poseían el germen de la libertad, que vino a ser, con el decreto de su tiempo, la democracia completa y grande.

Cañas insistió en hacer triunfar la tesis imperialista de Iturbide y el 26 de octubre se dirige al Ayuntamiento de San José, firmando la propuesta. Pero San José no acepta, o rechaza la idea de formar un gobierno indopén.

San José, el 12 de noviembre de 1821, declara su lealtad a Fernando VII, rey de España.

todos los pueblos de la Provincia y se instala el primer gobierno democrático de Costa Rica, la Junta Superior Gubernativa de Costa Rica, que entre otras cosas, redactó la primera Constitución Política del Estado, que es la base de nuestra historia con el nombre de "Pacto Social Fundamental Interino de Costa Rica".

El Pacto estableció la libertad de prensa, de pensamiento y el derecho de los costarricenses a dudar el gobierno que desearan; estableció, también, que la religión católica sería la de la "patria, vinola".

Sin embargo, tuvo la gran falta de fijar la capital, alternativamente, en las tres ciudades principales, que eran Cartago, Heredia, San José y Alajuela. Tres meses en cada una de ellas. Esto creó un grave conflicto, que, como todos sabemos, lo resolvió, años después, la "Jornada de Ochomilco".

Nuestro personaje, el Coronel don Juan Manuel de Cañas Trujillo, después de su renuncia, pide pasaporte para trasladarse a Nicaragua. Por diversas razones, se lo niegan. Sin embargo, poco tiempo después, logra realizar su viaje, muriendo en la Provincia de Nicaragua.

La Independencia de Costa Rica

Hoy celebramos otra fecha inolvidable, que es la Independencia de Costa Rica.

Han transcurrido 140 años desde que se dio el grito de Independencia para nuestra patria, como para las naciones hermanas de Centro América.

Debemos dar gracias al Altísimo por concedernos una patria tan culta y pacífica, donde no se derramó una sola gota de sangre durante la proclama de la Independencia; desde ese día hemos vivido en continua paz y prosperidad.

Nuestro himno nos enseña muy bien el tema de los costarricenses; estamos dispuestos a dar nuestra sangre por nuestra querida Patria; para mantener en continua paz, y no permitir a ningún pueblo vecino que quiera perturbar nuestra paz, como varias veces han querido; pero siempre este pueblo sale al encuentro del enemigo y con su gallardía le impide el paso, porque siempre queremos que nuestra patria esté feliz.

Este país democrático, que es el ejemplo en el mundo entero, siempre está presto a ayudar, a sus hermanas naciones, para mantener esa paz antedicha, por el que siempre amamos. Fenecemos mundo entero. Fenecemos en este día de nuestra Independencia. Que todos se sintieran nuestros antepasados y con que hablo, recibieron tal noticia, pero pongamos nuestros ojos en aquellas naciones, más allá de la Cortina de Hierro que está bajo el yugo comunista, que los infelices que están privados de su libertad.

Costarricense! Nunca dejes que los tentáculos de ese pulpo, el comunismo, nos abraze, porque será la pérdida y la miseria de nuestra querida Patria.

Elevenos nuestras simpatías al Creador del Universo, que es nuestro Padre, nuestra Patria de todo peligro, que traiga la paz y la democracia y que presé amable a las naciones que están bajo el yugo comunista; que los ayude a vencer, para que podamos vivir en libertad y en paz, como nosotros vivimos en Costa Rica.

Fernando Zamora Barboza

REUMATISMO y DOLORES ARTICULARES



... usted necesita la rápida acción de las PILDORAS De WITT para eliminar la causa probable

¿Se sorprendería usted si le dijéramos que el reumatismo, el dolor de cintura o la ciática pueden ser debidos a la acción deficiente de los riñones? Estos son a menudo indicios de que sus riñones necesitan la rápida ayuda de las Píldoras De Witt.

Por su acción directa, las Píldoras De Witt estimularán sus riñones a fin de que las impurezas nocivas sean debidamente eliminadas de su organismo, en lugar de permanecer en él, causando dolores y malestares. Haga pues un ensayo con las Píldoras DeWitt y observe cuán rápidamente se libra de sus dolores.

Además de aliviar en esta forma los dolores, las Píldoras De Witt pueden ejercer un efecto benéfico en su salud general y usted se sentirá mejor en todo sentido. (Adquiera las HOY!) En todas las farmacias, en frascos de 40 y 100 píldoras.

La eliminación del ácido urico y otros desechos, probable causa de sus dolores es ayudada por este medicamento

Píldoras DeWitt para los Riñones y la Vejiga

Decadencia del Espiritu Cívico

Por Guilo Sánchez Fernández

No hace muchos días expuse en el DIARIO DE COSTA RICA en un comentario de fondo el grave problema de la quiebra de los valores morales que padece el país en estos momentos.

Efectivamente, todos los ecos tarrienses de una mediana cultura tenemos que estar de acuerdo en que hay crisis de los valores morales. Por diversas causas que no son el caso aquí analizar ahora, el pueblo, comprendidas en este término todas las capas sociales y todas

las edades, se está precipitando por la sima de la irresponsabilidad, de la inmoralidad, del llamado "pachucismo", de la charlatanería.

Y naturalmente, como parte de esta quiebra general el espíritu cívico, el patriotismo, ha rodado por los suelos. A nadie o a muy pocos les importa la Patria y sus instituciones. Se vive en una constante desocupación por los problemas nacionales, por la suerte misma de la Nación. La preocupación fundamental es la de la diversión, y cuanto más inusual sea ésta, mejor. Y por ese camino de corrupción se está llegando a los extremos de la burla, del sarcasmo a las instituciones patrias. ¿Que viene el 15 de Setiembre? ¿Que se va a conmemorar, un aniversario más de la fecha de la Independencia nacional? Pues la gente se preocupa por la fiesta, por el baile, por la "parranda". El interés supremo consiste en "cómo vamos a celebrar la Independencia". Y naturalmente, la gloriosa fecha se conmemora con el baile o con el paseo o en la aventura, con una borrachera larga... muy larga. Nadie se detiene en esa carrera loca de inmoralidad, un segundo por lo menos, para dedicar un pensamiento a la Patria, a los problemas que con mano maestra supieron valcar los cimientos de la República. Nadie se acuerda, y lo que es más grave, muy pocos saben quién es, por ejemplo, Gregorio Jiménez Ramírez. Y a mí que me imperia; divirtámonos hoy, que mañana nos morimos y nada nos llevamos", pareciera ser el lema de vida de las generaciones presentes.

El panorama de los valores cívicos no puede ser más desconsolador, no puede ser más triste.

En los colegios y escuelas se hace lo posible por cultivar el civismo. Y en algunos centros educativos, justo es reconocerlo, se realiza una buena labor en ese sentido. Pero todo este esfuerzo de nada sirve, todo este esfuerzo es arrastrado por el vendaval de la corrupción general que predomina en el medio ambiente. Y es que a la educación que se imparte en la escuela o en el colegio le falta el complemento fundamental, le falta el complemento de los buenos ejemplos en la calle, en la vida práctica. Para nadie es un secreto que el mejor sistema de educación es educar con el ejemplo. Y en una sociedad sin valores ejemplares —valga el pleonismo— los educandos no tienen dónde inspirarse y, contrariamente, son arrastrados por los malos ejemplos, que si pululan como los mosquitos en un campo de aguas cenagosas.

El hogar es la primera y más importante escuela formadora de buenos ciudadanos. Pero... ¿existe el hogar en estos tiempos? ¿existe la familia? Con el dolor más profundo tenemos que contestar negativamente. ¿Es que se puede llamar hogar al formado artificialmente, desde los hijos crecen a la bendición de Dios, en brazos de la servidumbre? ¿Es que se puede llamar familia al grupo social disperso, sin relaciones que le unan y que lo distingua, por que hay que mantener esas relaciones que constituyen el tejido de sergile de la verdadera familia?

Hagamos un alto en el camino, detengámonos un momento al menos, y meditemos hondamente en todas estas cosas. Y hapiémosnos el propósito, en esta día glorioso de la Independencia Nacional, de cambiar, de hacernos responsables de las honrosas tradiciones que nos legaron las figuras señeras de nuestros abuelos.

San José, 15 de Setiembre de 1961.

¿Cuál Independencia?

Escrito: EDGAR LEON VARGAS

Es muy difícil para un país pequeño determinar su independencia, como lo es para la gente de esas naciones admitir posiciones contradictorias ante los que tienen mayor medios económicos.

Hoy, día señalado para la conmemoración de la Independencia de mi Patria, quiero darlo vuelta a mi pensamiento y dejar que dialogue, para que esos pensamientos vayan a todos los frentes de todo un proceso histórico que se inicia en las costas españolas en la época de la conquista y se proyecta a nosotros, sin saber cuándo termina. El desarrollo de los pueblos no tiene final, sino que forma parte de un todo de la humanidad.

Por eso es que al referirse a la Independencia de Costa Rica quisiera introducir la duda de cuando comienza esta independencia, porque en realidad, no sé cómo ha yamos vivido una vida independiente desde el 15 de Setiembre de 1821. Primero tenemos que definir qué es independencia. Si nos referimos a la libertad de pensar, si a la desconexión con circuitos administrativos ajenos a nuestro sistema funcional, o bien a la disposición elegante de hacer lo que nosotros queremos hacer. Pero esto también es muy relativo, porque aun entre nosotros tenemos las jerarquías, las clases. Los círculos, las tendencias de unos y de otros hasta llegar a lo que se determina sistema institucional del estado, que es el privilegio de unos pocos hombres sobre una inmensa mayoría, como en el caso de los denominados poderes públicos, que en determinadas ocasiones emiten decretos, órdenes y leyes, que van en perjuicio del pueblo, pero que éste, porque se halla sometido materialmente a determinadas disciplinas de derecho, de orden constitucional, de abastecimiento convencional, lo admite y aunque suena para su propio daño, acepta.

Si se analiza todo esto con serenidad espiritual, tenemos que llegar a la conclusión que la independencia puede admitirse en el abandono que de determinadas colectividades hacen los estados, para que ellas se acogan a su suerte y trabajen y luchan por formar sus propias instituciones, por estructurar su destino, por seguir, subsistiendo en la tierra, conforme a sus posibilidades, a sus medios económicos. Pero esa existencia tiene que ser regulada por Tratados, por Acuerdos, por lo que los comunistas han dado en llamar coexistencia, porque si esos pueblos que son dejados a su suerte, se tratan de interferir las líneas de abastecimiento de sus años anteriores, si no comercian con ellos, si en vez de enviarle las mercancías para alimentar a atender a sus propios habitantes, se las dejan para satisfacer a los nacionales, se, entonces se producen las discrepancias, los rozamientos, las pugnas de orden económico y hasta podría decirse, que en ese momento surgen las manifestaciones de arrepentimiento por haber dejado en libertad aquel pedazo de tierra y los colonizadores quisieran volver sobre sus pasos, para reincorporar esas tierras a los fondos nacionales.

Como se trata de convencionalismos, eso no ocurre. Más bien se dispone de la audacia, de la habilidad, para por las buenas artes de la diplomacia, hacer llegar a aquel país recién liberado, el punto de vista que no debe

mandar a otro país, que no sea el que antes pertenecía, que no debe actuar de la manera que lo está haciendo, porque eso va contra el Tratado o Convenio tal.

Si vemos las cosas que realmente tenemos que son las grandes países no tienen independencia, que sólo es una utopía, porque el mundo contemporáneo se ha resuelto tanto, que unos vecinos a espaldas de otros.

Hasta podríamos pensar que a como van las cosas, el mundo del futuro no tendrá fronteras, sino que se dividirá en zonas, porque así se ordenaría el trabajo y la producción, el aprovechamiento de las fuentes de riqueza y tendríamos que los habitantes de un hemisferio podrían encargarse de producir determinados productos afines al clima, a las estaciones, a las tierras. Y esos productos podrían intercambiarlos, con lo cual se evitarían las dualidades, los estrabos debidos para llevar un mismo fin.

Y aun en un tipo de sistema institucional y económico como el que apuntamos, no habría independencia para los países ni para los pueblos, sino que se trataría de un sistema de trueque con alcances mundiales, porque para las sociedades futuras lo indispensable será sustituir y para sustituirse se necesita calor, alimentos y abrigos.

Tenemos entonces que la independencia es relativa.

Si esto es axiomático, podemos decir que no puede señalarse como fecha realista de nuestra Independencia el 15 de Setiembre de 1821, porque la verdad es que todas las ansias de superación de nuestro pueblo no han podido ser satisfechas, sino que hemos vivido sometidos a situaciones convencionales dentro de la órbita que nos ha correspondido actuar.

Porque de admitir esa fecha como un punto de referencia para contar nuestra independencia, también podríamos decir lo mismo del hecho trascendental que significa la llegada de las carabelas colombianas al puerto de Cartago, el 18 de setiembre de 1502, o la sofocación a sangre y fuego de la rebelión de los Indígenas en Cartago en 1573 por obra de Perafán de Rivera, o la asunción al Poder de Juan Mora Fernández como Primer Jefe de Estado del país.

O la heróica gesta de 1856, cuando los patriotas costarricenses, todavía aureolados por su anhelo de castas militares, rechazaron a los invasores provenientes de Nicaragua.

Y ya en nuestra época, la promulgación de leyes que determinaron la libertad de culto, la libertad y obligatoriedad de instrucción pública, la creación de disposiciones que garantizan al trabajador el derecho de ser atendido en los hospitales, la preservación de sus posiciones dentro de los talleres, fábricas u oficinas.

O significar la fecha de la Independencia, aboliendo en la promulgación de la Ley de Fomento Industrial, que ha abierto las puertas del país para un nuevo y efectivo paso hacia la consolidación de sus intereses y el fomento de una armonía con otra actividad que también es importante como es la agricultura.

En definitiva, hasta que no estén resueltas nuestras necesidades, hasta que no podamos volvernos por nosotros mismos, no podemos cantar los o nuestra Independencia.

Divagaciones Sobre el 15 de Setiembre

Por Juan Rafael Moño

Tradicionalmente la gloriosa fecha de nuestra independencia se celebra en la ciudad capital con un desfile en el que participan los colegios de las diversas localidades del país, recorriendo la avenida central y otras calles principales. Este año el señor Ministro de Educación Pública Prof. Joaquín F. Vargas Méndez dispuso que los diferentes colegios de San José desfilaran por en sus propios barrios, medida que en términos generales ha sido recibida con desagrado entre los estudiantes de esa ciudad secundaria, los cuales han perdido la oportunidad de leer sus uniformes impecablemente limpios ante la extraordinaria cantidad de público que se reúne a lo largo de la Avenida Central para aplaudirlos al pasar marchando marcialmente.

Ahora tendrán los estudiantes que conformarse con ser admirados por los vecinos de sus barrios mientras que los que desfilaban del espectáculo imponente que ofrecían a un paso todos los colegios capitalinos, apenas tendrán la ocasión de ver al colegio al que le correspondía desfilar por su sector.

La disposición tomada por el Ministerio de Educación Pública, al menos es un nuestro criterio, agrada a los jóvenes a la par que profundamente entristece a los que todos los costarricenses debemos celebrar la gloriosa fecha de nuestra independencia. Es indispensable mantener el espíritu cívico por lo que al quitarse a los jóvenes estudiantes la oportuni-

dad de lucirse en el desfile que durante tantos años se celebró a lo largo de la avenida central, existe el peligro de que los adolescentes vayan perdiendo ese fervor cívico que les hace sentirse felices y orgullosos al ser aplaudidos por el público.

Quizá estemos equivocados en estas apreciaciones pero si nos ponemos a adorar nuestros años de estudiante, debemos reconocer que en esa edad comprendidos entre los trece y los dieciocho años, promedio de la enseñanza secundaria, a los jóvenes les gusta tomar parte en ciertos actos para satisfacer su vanidad, con la impresión de que con ello están cumpliendo con la patria. Quiénes pueden criticar esa idea a los estudiantes de secundaria, de carácter rebelde e individualista, precisamente por no haber logrado la madurez adquirida por los años.

Otro aspecto de vital importancia es el de las Asambleas en las Escuelas y Colegios, en las cuales se realiza la asamblea que debimos grabar en nuestra memoria, una profunda disciplina y respeto, involucrando a los estudiantes la necesidad de tener especial estimación a los símbolos nacionales, enseñados a amar a la patria, pero que en sus mentes se formaron en vano dejando un vacío en la conciencia, que luego a los estudiantes mismos orgánicos de esta y que pasó a poco irse desapareciendo ese espíritu de que todo lo utilizamos como ser orgánico como de mejor calidad.



Vuele a
TOKIO y HONG-KONG
en los Jets
Rolls-Royce 707
de **B.O.A.C.**
vía
San Francisco-Honolulu

Ahora BOAC le ofrece su fabuloso servicio Jet Rolls Royce 707 a Tokio y Hong Kong, vía San Francisco-Honolulu. Llegará más rápidamente y dispondrá de mayor tiempo para disfrutar de las maravillas del Lejano Oriente. Personal de Cabina británico y oriental le atenderá durante el vuelo, combinando para su mayor agrado la tradicional delicadeza de Oriente con la proverbial cortesía británica, famosa en todo el mundo. Si lo desea, puede detenerse en Honolulu sin ningún cargo extra. En Hong Kong o Tokio puede hacer conexión con el fantástico servicio Jet de BOAC alrededor del mundo.

CONSULTE A SU AGENTE DE VIAJES O LLAME AL AGENTE GENERAL DE BOAC: ZUNIGA Y CIA., "CASA NUNGA", EDIFICIO LACSA, TEL. 296, SAN JOSE, COSTA RICA.

B.O.A.C.
PRIMEROS CON JET
SERVICIO ESPECIAL A AVIAJES INTERNACIONALES
LINEAS AEREAS BRITANICAS

PARTIDO UNION NACIONAL

VOLVIO LA NOCHE!

El Partido Unión Nacional estrenará mañana sábado, en su transmisión de las 8 de la noche el disco "Volvio la Noche", que le ha sido enviado a don Otilio Ulate por las corporaciones profesionales de Cuba en el exilio como una expresión del agradecimiento que le profesan por su lucha incesante contra el régimen que tiene en abatimiento y angustia a Cuba.

El disco ha sido grabado por Jaime Aldasaca. Ningún cubano desconoce al autor. Era ya demasiado conocido a través de uno de los mejores programas de televisión que existía en la Isla Antillana.

Todos los domingos millares de televisores se encendían para escuchar y disfrutar de la presentación de un hombre que, según los críticos, poseía todas las cualidades para triunfar en las pantallas: "Presencia, facilidad de palabra, dominio de la escena, todo ello puesto al servicio de la más noble causa: Ayudar a los hombres a encontrar el camino del bien y de la tranquilidad.

Jorge Manach lo explicaba así en el prólogo al libro de Charlas Televisadas: "El éxito de este hombre está hecho de muchas cosas. Joven, tiene una personalidad definida. Una curiosa prestancia a la vez mística y humanista. Administra con justeza su bella voz baritonal. Se mueve con soltura por su breve escenario, unas veces sentándose a la mesa, otras acercándose al close-up y a la vez juntando o separando las manos suavas. Todo esto es ya parte de su éxito.

Lo es también la expresión en su aspecto de pura forma. Tiene una facilidad de palabra asombrosa: Ni una falla, ni una vacilación o tanteo, ni uno de esos rellenos puramente sonoros a que a veces tenemos que recurrir los practicantes del oficio oral, mientras acude o se perfila la idea en nuestra mente.

Gusta de ponerle la dialéctica un broche de poesía porque en el hay un delicado poeta".

Quizá el mejor fruto de su sensibilidad, sea su composición en verso y prosa "Volvio la Noche".

La primera parte es un recital en prosa donde se hermanan bellamente la precisión, la emotividad y por encima de todo la verdad del tema.

La segunda, que consta de cuatro partes, formando la unidad del romance, narra la alegría desbordada del pueblo cubano el primero de enero de 1959 cuando la libertad tocó a la puerta de todos. El momento de expectación del pueblo frente a las realidades que iban nublando la alegría y la esperanza, para convertirse en la tercera parte en la realidad triste que hoy sufre un pueblo hermano. La última parte está dedicada a los que tuvieron que salir huyendo de su patria, hombres mujeres y niños sin pasado político, simples ciudadanos honrados y trabajadores que veían cerrado el horizonte de sus vidas.

Termina el poema con una invocación a la que fue siempre la gran devoción y el gran aliento del pueblo cubano: La Virgen Morena de la Caridad del Cobre.

Con un fondo musical perfecto, el disco es una pieza completa de arte y emotividad.

El autor, valiente decidido siempre, habló claro en los momentos en que hacerlo era un riesgo para la seguridad personal. Ahora, fuera de Cuba, hay un deje de melancolía y tristeza en este bello poema donde queda retrafada la noche que viven los hermanos que se quedaron atrás y a quienes va dedicado principalmente su mensaje.

POR UNA PATRIA MEJOR EN PAGINAS CENTRALES

CONOCIDOS ARTISTAS NORTEAMERICANOS VENDRAN A COSTA RICA

Conocidos artistas del cine y del teatro de los Estados Unidos llegarán a Costa Rica el próximo mes de octubre para tomar parte en una temporada teatral en la que interpretarán tres obras destacadas del vasto repertorio dramático de aquel país.

El elenco artístico de la compañía "The Theatre Guild", una de las más sobresalientes de los Estados Unidos, actuará en el Teatro Nacional los días 11, 12 y 13 de octubre acontecimiento que ha despertado enorme interés en nuestros círculos intelectuales.

Forman parte de la compañía, encabezada bajo el Teatro Guild de Nueva York y de su director, Lawrence Langner, varias distinguidas actrices y destacados actores, reconocidos, entre otros Helen Hayes y Lill Bransford.

El ciclo de obras de Tennessee Williams presenta un tema lírico en una forma claramente revolucionaria. Williams en esta obra que ya se ha hecho famosa, observa y trata la verdad poética de lo que el escribe como las "letras e insalvables" temas de la desesperación humana.

"The Miracle Worker" de William Gibson, ha sorprendido el año pasado en Broadway y recibió el Premio Antoinette Perry como la mejor obra del año 1959. Es la historia de Helen Keller, quien quedó ciega, sorda y muda a la edad de seis días y que más tarde al sufrir a los diez y cuatro meses de edad total infirmitad cerebral. El milagro a un tiempo, el título de la obra se alude al hecho de que una joven de esa edad que aprendió un lenguaje muy complicado que la llevó a escribir la letra en la palma de la mano de sus.

La tercera obra, "The Skin of our Teeth", de Thornton Wilder, recibió la distinción de mejor obra del año por los críticos de teatro. Es la historia de la humanidad que vive la grandeza de sus voces al vencer el viento del

EL CIVISMO...

VIENE DE LA PAGINA TRES

de los campos, el año 1856, con motivo de la semana de nuestra independencia, de parte de los filonómicos capitaneados por Welker, el Maestro Gutiérrez salió con el ejército costarricense, y pudo escribir su bella Marcha Santa Rosa, que recuerda el primer triunfo de nuestras armas, en el territorio nacional. Muchos valerosos servicios prestó a la Patria, en ocasión tan apremiante.

No fue el Maestro Gutiérrez sólo un artista, un inspirado compositor, sino también un patriota capaz de ofrecer hasta su vida por la libertad. Eso es lo grande en él. Esto explica bien que fuera capaz de componer el Himno Nacional, que es tanto de gloria, si, pero también claridad de voces que convocan al ciudadano a ser leal con su patria; por su cultura, su laboriosidad y su espíritu de sacrificio.

Gutiérrez compuso, el "Himno Patriótico", que se cantó en la segunda campaña, el 58, con letra de Agustín Méndez; la marcha "Únebre Memorias de un Amigo", en recuerdo del Mayor José María Gutiérrez; el vals "El Palacio", para el estreno del Palacio Nacional; la mazurca "Regina", dedicada a su esposa; el "Artillero", "La Costarricense", "Resurrección" y la diana "La Independencia". Alrededor de medio centenar de obras dejó escritas, en su corta vida.

Estuvo en Cuba, más tarde en Francia, en Kingston, Nueva York, etc. Mereció algunos honores, dentro del país y fuera de él. En su ciudad natal luce su busto, a cuyo

plé suelen colocar ofrendas florales y entonar las marciales notas del Himno Nacional, su himno, escolares y colegiales, en las gran des fiestas patrias.

Por sus insignificantes servicios prestados durante la Guerra de 1856 y 1857, se le confirió el grado de Capitán del Ejército de la República. Su despacho lo suscribieron el Presidente don Juan Rafael Mora y su Ministro, don José María Cefas. Dos firmas que honran.

Don Manuel María pasó con Costa Regina Umaña, el 24 de octubre de 1856; una maestra distinguida de Heróides, ex Directora del Liceo de Niños.

Murió en San José, el 25 de diciembre de 1887, cuando apenas había vivido 58 años, los cuales fueron de gran provecho para su Patria.

Cuando se ejecuta el Himno Nacional, los ciudadanos se descubren la cabeza y si no llevan sombrero, lo inclinan reverentes; así mismo se rinde homenaje al Tricolor, que es nuestra enseña.

Al oír esas notas bellas, alegres, conmovedoras, recordemos a los dos ilustres costarricenses que hicieron posible esa canción nacional; el Maestro don Manuel María Gutiérrez, autor de la música y poeta don José María Zeledón Brenes, autor de la letra. Dos grandes servidores de Costa Rica, que merecen el reconocimiento de la ciudadanía.

Francisco María Núñez

Septiembre de 1961.

El Ministro de Relaciones y los diplomáticos Centroamericanos en Club Rotario

El Club Rotario de San José conmemoró ayer en su sesión semanal la fiesta de la Patria. Con este motivo fueron invitados el señor Ministro de Relaciones Exteriores y los Representantes diplomáticos de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Panamá.

Fue encargado el honrado don Nelson Chacón de dar la bienvenida a los distinguidos visitantes, haciendo sus felicitaciones oratorias, tanto que mereció un aplauso unánime.

Hizo el discurso de respuesta

el señor Representante de Honduras, licenciado Pineda López, quien en cortas pero expresivas palabras cumplió su cometido, recibiendo muchas palmadas.

Seguidamente el Presidente del Club doctor Dávila, anunció que los señores representantes de las Naciones Istméticas habían sido de clarados miembros honorarios.

Por último se anunció que por lo menos siete rotarios de San José asistirían a la reunión intercontinental, convocada en la ciudad de Rivas, que reunirá a los rotarios de Costa Rica y Nicaragua, con

COSTA RICA

Costa Rica! nombre sublime que encierra dulzura en el corazón de aquel patriota que a lo largo de su alma a Dios y a la patria. Su nombre es melodía y candor; el alido fuera de él, por dice aquella musicalidad de acorde sonidos, que sólo el espíritu puede saborear.

Patria y Dios, deben ser los dos estandartes, no sólo del ciudadano, no costarricense sino de todo aquel que recibió la bendición del Todopoderoso, la dicha de haber nacido y tiene por cuna un suelo de santa y pura democracia.

Debemos estar orgullosos de tener una tierra de continua tranquilidad política; que ha sido castigada no sólo de las repúblicas hermanas, sino de aquellas, que jamás han recordado poner los ojos en el cielo y clamar al Divino Hacedor por el bienestar de su patria querida.

Este hermoso forestal, paraíso centroamericano, donde todo extranjero se siente acogido de excelente clima, de cualquier culto que a Dios rinda, la benevolencia y trato nuestro, propio de estos seres escogidos y colocados, como segundos Adán, en esta madra tierra.

Desde el principio de la Conquista, era tranquilidad para los evangelizadores y colonizadores, que veían en nuestros aborígenes un carácter apacible, cosa muy diferente en las colonizaciones del Norte y del Sur de América, donde los españoles, empuñaron la espada, para en arduas batallas imponerse y dominar aquellos nativos.

Este 15 de Setiembre, ¡qué fecha inolvidable! Día glorioso para nuestro suelo patrio; donde fue proclamada la independencia sin ninguna gota de sangre de rramada por nativo alguno, que manchara este suelo bendito y virgen.

GONZALO ROJAS

motivo de la celebración del aniversario de la Independencia política.

Suspensión de Servicios Eléctricos

EN SAN JOSE Y GUADALUPE EL PROXIMO DOMINGO 17 DE SETIEMBRE



NOIA: De ser posible los servicios serán restablecidos antes de la hora indicada.

Con el objeto de ejecutar trabajos de mantenimiento, se suspenderá el servicio el próximo DOMINGO 17 de Setiembre como sigue:

De las 6:30 a.m. a las 7:30 a.m. en:

- Avenidas 2 y 4 entre Calles 2 y 6
Avenida Central entre Calles 3 y 8 y entre Calles 14 y 16.
Avenida 1 entre Calles Central y 16.
Avenida 3 entre Calles 1 y 20.
Calles Central y 8 entre avenidas 2 y 3.
Calles 2, 6 y 10 entre Avenidas Central y 5.
Calle 4 entre Avenidas 4 y 5.
Calles 12 y 14 entre Avenidas Central y 3.
Calle 16 entre Avenidas 1 y 5.
Calle 18 entre Avenidas 3 y 5.

De las 7:30 a.m. a la 1 p.m. en:

Sector Oeste de Guadalupe desde La Botica Francesa hasta la Jefatura, incluyendo Barrio Jiménez, Colonia del Río, El Cemento, Miraflores Sector al Este del Cementerio.

Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.

Una empresa a su servicio con utilidades limitadas por ley.

**ECHANDI
CONTESTA
TELEGRAMAS
DE DIPUTADOS**

VIENE DE LA PRIMERA PAG.

ca. Pero su sinceridad lo llevó a creer que con una simple manifestación al abogado de la compañía interesada que recogió su firma, en el sentido de que ésta no se usara para propaganda en los periódicos, era suficiente. No le importó que usted desconociera qué interés tenía ese abogado. Lleve su conciencia tranquila, porque usted deseaba, solamente, y así lo creo, hacerme conocer su pensamiento. No todos los diputados aludidos en mi contestación al memorial podrán presentar su caso con la nitidez con que usted lo ha hecho y la claridad con que lo han hecho otros compañeros suyos de Asamblea. Veremos cuántos quedan sin poder dar explicación pública, y serán ellos los que deban aceptar todos y cada uno de los conceptos de mi telegrama anterior. Sirva el presente, para hacerle llegar mi más respetuoso saludo.

MARIO ECHANDI

—(00)—

Señor Alejandro Morera
Asamblea Legislativa

Con agrado y con respeto doy contestación a su telegrama de esta fecha. Me dice Ud.: "Es entendido, señor Presidente, que si hubiera sabido que mi firma iba a tomarse como propaganda periodística, no la hubiera dado." No sólo estoy seguro de la veracidad de su afirmación, sino que me complace haberle dado la oportunidad de así manifestarlo públicamente. Que su firma la hayan obtenido a base de una falsa manifestación, es decir, con ganancia, no prestigia a quien tal acto cometió a la par que eleva su actitud con su propia aclaración. Su limpia trayectoria, precisamente por serla, le servía a otros para confundir a la opinión pública en una maniobra, como la que usted mismo confirma con su telegrama. Reciba distinguido amigo, las muestras de mi mayor estima y consideración. Atentamente,

MARIO ECHANDI

—(00)—

Señor Gonzalo Segares
Asamblea Legislativa

Usted, como algunos otros compañeros de Asamblea, ha hecho público su disgusto por el abuso cometido con su firma. Le agradezco la aclaración y le felicito. Cuántos quisieran decir y publicar lo que usted dice y publica! Pero no todos son Gonzalo Segares a la hora de actuar con los ojos puestos sólo en el interés nacional. No le importe haber sido motivo de un engaño, cuando usted lleva su conciencia tranquila y sabía que al firmar no defendía otro interés que no fuera el de la Patria. Le ruego observar con detalle cuántos y cuántos no pueden aclarar su posición. Atentamente.

MARIO ECHANDI

Señor Alberto Lizano Hernández
Asamblea Legislativa
Me dice en su telegrama lo si-

**SIGUEN LAS DENUNCIAS
POR ESPECULACION**

Al haberse aprobado los recientes planes económicos del Banco Central y el Poder Ejecutivo los comerciantes especuladores han comenzado a hacer su agosto, elevando los precios de las artículos de primera necesidad en forma considerable, no obstante la extraordinaria labor de vigilancia que vienen llevando a cabo las autoridades del resguardo fiscal. En un recorrido llevado a cabo por una patrulla del resguardo fiscal de San José por diferentes establecimientos hospitalarios, fueron presentadas otras tres denuncias contra comerciantes a los cuales se decomisó de sus almacenes diferentes artículos de primera necesidad que estaban vendiendo a precios superiores a los fijados por la ley por lo que todos los asuntos pasaron a conocimiento de la Agencia Judicial Municipal que se encargará de sancionar drásticamente a los infractores.

siendo: "Si hubiera sabido que una Compañía interesada cogiera para propaganda periodística en su favor la firma que él contemplando los intereses de mi provincia, nunca la hubiera dado." El abuso que con usted cometieron, veo que es el mismo que hicieron con el señor Segares, con el señor González Myrtilis, con el señor Leiva y con el señor Morera. De todos ellos he recibido manifestación similar y me apeña que lo hayan hecho objeto de tal maniobra. Servirá de ejemplo la protesta suya y de sus compañeros anteriormente citados, na que los que lo hicieron objeto de este engaño, no vuelvan a cometer, con diputados como usted, semejante abuso. Atentamente,

MARIO ECHANDI

—(00)—

Señor Mario Leiva,
Asamblea Legislativa

Acuso recibo de su telegrama de esta fecha en contestación al que diriji al diputado Vega Rojas y compañeros. Su misma afirmación de que la publicación en los diarios se hizo sin su consentimiento, agregando que lo firma do por usted era exclusivamente para mí, me permite tener la mejor prueba del abuso que la REF CO cometió con algunos diputados, en beneficio propio, apartando cosa distinta de la misma realidad. Me agrada que mi contestación a los diputados, le permitiera a usted y a otros amigos míos, clarificar ante la opinión pública lo que otros no han podido hacer: su propia posición. Si las cosas hubieran quedado como estaban antes de mi contestación, la compañía podría alardear que todos los diputados firmantes estaban a su servicio. Ahora, con las aclaraciones que voy recibiendo se ve, como en el caso suyo, que algunos diputados fueron sorprendidos. Atentamente,

MARIO ECHANDI

TARJETA

**JOSE GAMBOA ALVARADO y
MANUEL DE MENDIOLA ZALDIVAR**

Gerentes de la FOSFORERA COSTA RICA S. A.,

agradecen a todas aquellas personas que por medio de telegramas, arreglos florales y con su presencia, nos hicieron presente su simpatía con motivo de la bendición e inauguración de nuestras instalaciones.

**FUNDASE ASOCIACION
NACIONAL DE EMPLEADOS PUBLICOS**

El martes 12 de setiembre en los salones del Ministerio de Trabajo y Previsión Social, reunidos en Asamblea General los miembros del Sindicato de Empleados

del Ministerio de Trabajo y Previsión Social acordaron modificar sus estatutos a fin de fundar la "Asociación Nacional de Empleados Públicos".

La Junta Directiva que fungirá en su primer ejercicio, quedó en la siguiente forma:
—Presidente: don Jorge Barquero Muñoz

—Vice-Presidente: Antonio Hernández Brenes.
—Secretaría: Teresa Castro de Quesada.
—Tesorera: Sara White Solano.
—Fiscal: Rafael Ángel Chinchilla Fallas.
—Vocal 1º Margarita Brenes de Meoín.
—Vocal 2º Orlando Orozco Mora.

A los Tenedores de Bonos Eléctricos del

6½% SERIES "A" - "B" - "C" - "D" y "E"

DEL 7½% SERIE "F" Y DEL 8% SERIES "H" - "I" - "J" - "L" y "N"

Se les hace saber que en el sorteo verificado el 13 de Setiembre de 1961, en las Oficinas del Banco de Costa Rica, resultaron favorecidos los siguientes títulos:

De ₡ 1.000.00 Los Nos.	54 - 147 - 168 - 196 - 274 - 375 - 426
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	50 - 96 - 190 - 278 - 444 - 474
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	35 - 273 - 298
De ₡ 1.000.00 Los Nos.	123 - 128 - 140 - 207
De ₡ 1.000.00 Los Nos.	67 - 149
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	41 - 96 - 149 - 163 - 255
De ₡ 1.000.00 Los Nos.	128 - 146 - 184 - 190
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	223 - 230 - 292 - 341
De ₡ 1.000.00 El N°	27
De ₡ 5.000.00 El N°	4
De ₡ 500.00 Los Nos.	41 - 52
De ₡ 1.000.00 Los Nos.	48 - 106 - 117 - 154
De ₡ 5.000.00 El No.	15
De ₡ 1.000.00 Los Nos.	31 - 71 - 114 - 138 - 150 - 156 - 279
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	23 - 56 - 103
De ₡ 10.000.00 Los Nos.	12 - 19 - 155
De ₡ 1.000.00 Los Nos.	34 - 102 - 157 - 185 - 235 - 258 - 343
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	359 - 388 - 410
De ₡ 10.000.00 El No.	12 - 60 - 77 - 125 - 232 - 250 - 370
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	21
De ₡ 10.000.00 Los Nos.	58 - 152 - 162 - 164
De ₡ 20.000.00 El N°	63 - 97
De ₡ 1.000.00 Los Nos.	27
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	8 - 100 - 144 - 174
De ₡ 10.000.00 Los Nos.	29 - 89 - 144
De ₡ 20.000.00 Los Nos.	22 - 57 - 132
De ₡ 1.000.00 Los Nos.	31 - 68
De ₡ 5.000.00 Los Nos.	57 - 76 - 94 - 153
De ₡ 10.000.00 El No.	65 - 77 - 166 - 175
	10

Estos certificados serán pagados por el Banco de Costa Rica así: Los de la Serie "A" el 15 de Octubre de 1961; los de las series "E" - "C" - "D" y "E" el 1º de Noviembre de 1961 y los de las series "F" - "H" - "I" - "L" y "N" el 1º de Octubre de 1961, de acuerdo con las condiciones impresas en los mismos.

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

E. W. BECKWITH
Tesorero.

BANCO DE COSTA RICA
RAFAEL ALBERTO ZUNIGA
Gerente.

ERNESTO CALZADA R.
Agente Judicial Municipal.

**POR UNA PATRIA MEJOR
EN PAGINAS CENTRALES**

**Rajaduras en los Pies
Desaparecen Pronto
El Dolor y Comezón se Alivian**

¿Siente Ud. una terrible comezón en los pies que le vuelve medio loco? ¿Se agrieta y pica la piel de sus pies? ¿Se forman en las plantas y entre los dedos ampollas que se irritan hinchando que se hacen otras muchas? ¿Rasca Ud. a veces sus pies tan hinchados a tal punto que le sangran? Si padece Ud. de esas dolencias de los pies, debe darse cuenta de que la causa del mal puede ser su largo y gusano, y de que Ud. no podrá librarse de ese mal mientras no ataque las grietas o parulis que le causan.

¡Usted debe tratar la verdadera causa del mal. Nixoderm alivia rápidamente las Alergias de sus pies así como el Dolor y Comezón; y la Curación

las grietas, parulis y luego las ampollas de esas irritaciones de los pies, como también de la SIDA. Alivia la comezón, calma y refuerza la piel en corto tiempo. ¡Ayuda a hacer la piel suave y lisa.

Considere Nixoderm hoy en su botica. Nixoderm suaviza su piel dañada más delicada y sana. Consúltele su botica para estar seguros de que los resultados son absolutamente satisfactorios. No dude en su día malo, todo lo que tiene que hacer es utilizar Nixoderm en seguida en cualquier botica.

Nixoderm
Para Deseos de la Piel

Que para dificultad logró e...
Se aprobó el acta de la sesión...

TRAMITES DE LA ORDEN DEL DIA

Se aprobó el acta de la sesión...
En el trámite de tercer debate...

En la sesión anterior presentó...
razón el diputado Villalobos...

Para obviar la situación el...
diputado Lara indicó la conveniencia...

INDISPENSABLE HACER UN...
ESFUERZO SUPREMO PARA...
EVITAR LA ANGUSTIA DE...
LOS OBREROS DE OOPP.

Llega la nota del Banco Central...
cuyo texto es negativo a la...
solicitud del diputado Alonso...

En este asunto mi verdadera...
preocupación es la tragedia que...
significa no disponer de los fondos...

El diputado Volio Jiménez se...
opone, diciendo que la noble...
inquietud de la Comisión de...

Diputado Serarís García.

Las palabras del diputado Volio...
Jiménez podrían atenderse en...
otra oportunidad, pero ante la...

EL CLUB CULTURAL HA...
CE EXCITATIVA AL...
COMERCIO

No olvidemos que en el...
Club Cultural Universitario que...
esta entidad se ha dirigido a...

LA ASAMBLEA-

Resuelto Problema del Pago de los Trabajadores de Obras Públicas

Procedió en tercer debate, que...
por tener dispuestas de tramites...

De esta manera se resolvió la...
grave dificultad presentada y es...

MOCION DE ASPECTO CIVICO...
QUE TUVO APOYO DE LA

CAMARA

El diputado Rojas Taverio, dijo...
se le da para a una moción...

Se aprobó una moción del...
diputado October para que las...

La moción fue aprobada por...
unanimidad.

Siendo y creyendo necesario...
sentimiento del pueblo para...

CONTINUA LA DISCUSION SO...

POR UNA PATRIA MEJOR...
EN PAGINAS CENTRALES

NO VEO A PERSONA RESPONSABLE...
CON QUIEN ESTABLECER UNA...
POLEMICA A NIVEL TECNICO

Dice el Doctor Humberto Araya...
Rojas a miembros de la Unión...

Propongo que con los delegados...
de ustedes y de los asegurados...

El Dr. Humberto Araya Rojas, quien...
suministró declaraciones exclusivas...

En la misma forma que a ustedes...
me he cansado asimismo la invitación...

JA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL...
Tratándose de aspectos eminentemente...

Se muy bien que en estos traslados...
hay perjuicio económico, tanto...

En todo caso soy un convencido...
de que nunca los intereses de...

Debo manifestarles que aun cuando...
estoy en la mejor disposición...

HUMBERTO ARAYA ROJAS

MIRADOR

POB. C. G. V.

LIMÓN vs. ALAJUELA

Costa Rica es un país difícil de entender. Nuestro pueblo es complejo. Nuestra gente piensa de tal suerte, con ideas tan estrechas, que sinceramente es muy costoso formarse un juicio en torno a nuestra naturaleza.

Toda vez Miguel de Montalán se, cuando afirmó que el hombre es tan cambiante, que es difícil emitir un juicio exacto sobre el mismo.

En Costa Rica vivimos clamando, a los cuatro vientos cardinales — a los costarricenses no dicen que son cinco o seis — por poner en marcha el deseado carro de la industrialización.

Decimos, todos los días, y lo comprobamos a cada instante que no, hay trabajo que necesitamos fuentes de ocupación, para que nuestro pueblo no pierda, "porque hay gentes en Costa Rica que viven bajo los puentes" y que no tienen "el pan de cada día".

Sin embargo, cuando algún costarricense emprende obra alguna de cierta importancia, causando algún ciudadano, sea este extranjero o costarricense, proyecta algo en beneficio de nuestra Economía Nacional, le salen al paso un ejército de "políticos", una cohorte de reaccionarios y de envidiosos.

Entonces, ¿qué hacen? No lo dejan levantar su fábrica, no lo dejan instalar su industria y lo arruinan. Pero no se crea que los obstruidores del bienestar nacional ponen la fábrica. No. El único objetivo, el ideal supremo era causar daño al vecino que tenía buenas ideas, que desataba la prosperidad del país.

Siempre ha ocurrido esto en Costa Rica. No se crea que esto es de nuestros días. No. Esto viene de aquellos oscuros días de la Colonia, y pasando por nuestra "democracia rural", lo vieron los patriotas que forjaron la República, "libre o independiente" y así llega hasta nosotros.

Son factores nacionales, factores sociológicos que corresponden no a la idea de un hombre, o de un pequeño grupo de hombres, sino al alma colectiva, a la naturaleza misma de los pueblos.

Hacemos estas consideraciones porque ahora estamos en medio de una gran discordia; una discordia que puede decidir, en bien o en mal, gran parte del porvenir de Costa Rica.

Alajuela y Limón se disputan la hegemonía de tener en su suelo una refinería de petróleo. Es una guerra a muerte, una guerra del tipo moderno; no ya con fusiles o bombas o ametralladoras o cañones, sino una guerra de ideas tanto técnicas como políticas, económicas y personales.

Dos empresas, una nacional la mitad y extranjera el resto, desea instalar la refinería en Alajuela. La otra empresa, norteamericana, desea poner el mismo negocio en Limón.

Los organismos técnicos que son tan indispensables en los países nuevos, se pronuncian en favor de Alajuela. La gente se alinea, en aquella Provincia porque en Costa Rica, los técnicos como en cualquier parte del mundo son respetados.

Sin embargo, días antes, el Excmo. señor Presidente Constitucional de la República de Costa Rica, en Puerto Limón, cuando nadie lo sabía manifestó a los ciudadanos de aquel puerto, que si ellos les daría la refinería de petróleo.

A no dudarlo, como lo hemos visto, esta licitación del señor Presidente de la República le ha costado muchos millones, millones de dólares de colones.

Algunos tenemos, de un lado, la idea de Alajuela, acordada por los señores de la otra parte, la idea de Limón, acordada en la oferta del mandatorio.

Desde luego, entendemos que los días las noticias salieron favorables, pero por mala fortuna, no podemos olvidar las cosas que se han para el decidir el porvenir de muchas partes.

Renuncia el Presidente de Seguridad Investiga Accidente del la Cámara de Industrias Acido Sulfúrico en Puntarenas

VIENE DE LA PRIMERA PAG. de día con día, el Licenciado don Rodrigo Madrigal Nieto. Presdente de esta Institución, ha presentado la renuncia irrevocable de su cargo.

En efecto, tal como lo explica el Lic. Madrigal Nieto en su carta de renuncia, sus actividades profesionales, y las conexas con ellas, han aumentado y se han diversificado tanto, que la posibilidad de seguir colaborando con la Cámara, a la que durante tantos años ha estado vinculado como Asesor Legal, primero, y luego como su Presidente, se ha visto considerablemente reducida.

Para el desempeño de sus funciones de Presidente, el Lic. Madrigal Nieto ha recibido, en cuatro distintas oportunidades, el

respaldo de la Asamblea General de Asociados, lo que demuestra la aprobación de su gestión como Presidente de la Junta Directiva y como conductor de la Cámara de Industrias para la que, distintamente, su labor ha sido benéfica.

VIENE DE LA PRIMERA PAG. como de estos días, es conculcadas por imperativos estatales, desatadas cada semana, para que no guarden gran interés. Sin embargo, al parecer, a estos señores nadie les había desatado.

Otras de las cosas que se atribuyen a esta explosión, es que las recomendaciones de los citados señores vienen en idioma inglés, y los trabajadores, por tal motivo, no estaban al tanto del peligro.

INDUSTRIALES - COMERCIANTES

Se vende en Heredia, edificio apropiado para industria o comercio, Antiguo local de La Central Fosforera.

50 varas al Oeste de la Gobernación.

SE OYEN OFERTAS,

José Gamboa Alvarado. Teléfono: 60 Heredia.

NO BASTA CON FRASES: HACEN FALTA HECHOS

Texto del telegrama que envió ayer al Presidente de la República el Diputado Don Humberto Chaves Goto:

"En declaraciones públicas Ud se permitió decir que el sueldo está al servicio de una compañía petrolera, lo que es totalmente falso. Como no puedo aceptar en silencio una afirmación tan audaz, pues ni su posición de Presidente de la República lo faculta para jugar alegremente con el honor de los ciudadanos, respetuosamente le solicito que también públicamente exhiba las pruebas que respaldan su dicho. No basta con frases: hacen falta hechos."

APREHENDIDAS LAS INSTALACIONES DE LICOR CLANDESTINO

Las autoridades fiscales de Ciudad Quesada presentaron denuncia contra Jesús A. E., por haberse permitido de su casa de habitación situada en Pital de aquella jurisdicción, una instalación completa para la elaboración de licor clandestino o el llamado guaro de contrabando por lo que el asunto pasó a conocimiento del señor Alcalde Primero de la localidad.

GREYHOUND



AGENTES EN COSTA RICA

AGENCIA SUPER VIAJES LTDA.

Av. Central calle 1 - San José - Tel: 3-5088 - Apdo: 3985

CONSULTEN PRECIOS, RUTAS E ITINERARIOS

— TELEGRAMA —

CAMPO PAGADO

Palmare, 12 julio 61

Don Alfredo Volio Mata

Gerente Caja Costarricense Seguro Social.

San José, Costa Rica.

Estamos en favor del traspaso riesgos profesionales del I.N.S. a la Caja del Seguro Social. Atentamente.

Omar Castillo, J. Arturo Solórzano M. José Ma. Gutiérrez M. Abelardo Esquivel C., José María Rojas V., Eliécer Barboza R., Gonzalo González F., Bernardo Pérez R., Javier Rojas Rojas, Damián Jiménez J. Víctor Ramírez B. Elías Lobo Mejías.

Pídesese a Hacienda Evitar la Competencia del Consejo de Producción

PRESENTACIÓN DE LA CAMARA DE COMERCIO PARA QUE EL MINISTRO DE HACIENDA EVITE ESTA IMPORTACION, QUE IRA EN PERJUICIO DE LOS COMERCIANTES ESTABLECIDOS

por ella, en concepto de derechos de aduana crecidas sumas de dinero. Existen en nuestro país dos leyes que, exceptuando solo aque-

los casos muy justificados, expresamente prohíben la importación de mercancías de aduana (Ley N.º 541 de agosto de 1945 y 251 de agosto de 1957) y esas mismas disposiciones convencieron de que este no es, en absoluto, el momento en el que se pueda justificar la excepción otorgada por nosotros.

Previendo el aumento de aforos que entró en vigencia el 1 de agosto último, los importadores de mantecas hicieron apreciables compras anticipándose así a la demanda que habría de crearse y teniendo en cuenta que con los impuestos nuevos, sería imposible efectuar futuras importaciones.

En un momento en el que en nuestro país había suficiente cantidad de manteca para hacerla frente a las diversas necesidades nacionales, realmente no parece justificada la facilidad que se le otorgó al Consejo Nacional de Producción para que importando sin pagar derechos de aduana, viniera a establecer en contra de los comerciantes establecidos, una competencia insostenible y que podría calificarse como injusta y hasta desleal.

Después de cobrar a los importadores fuertes impuestos por un artículo, no es fácil de comprender la razón que movió a ese Ministerio para otorgar la exoneración que discutimos y gracias a la cual se establece un privilegio odioso en beneficio de un organis-

mo estatal.

Para controlar los precios a los que deben vender los comerciantes ese Ministerio tiene diversos medios y el día que lo crea ya indispensable hasta podría llegar a dictar nuevas medidas—francamente colectivistas— mediante las cuales el Consejo Nacional de Producción fuera lento o rápidamente convirtiéndose en el único importador y vendedor de determinados artículos. Esto último a nosotros nos parecería realmente perjudicial para el país y estaría en franca oposición con la ideología económico-social que sustentamos, pero al menos no sería tan absurdo como cobrar derechos de aduana y poner a los organismos estatales a competir ventajosamente con aquellos a quienes se les acaban de cobrar dichos derechos.

Creemos, señor Ministro, que para remediar el mal que se le ha hecho a los importadores de mantecas, deben de tomarse medidas adecuadas que permitan que renazca la confianza que en todo sistema económico firme, ha de existir de parte de los empresarios hacia su gobierno.

Si no se pueden deshacer tratos pasados ni anular exoneraciones de las que ya se ha hecho uso, al menos cabría garantizar que un futuro próximo no se va a repetir cuando acaba de hacerse y que así se les va a dar tiempo a quienes hoy tienen enormes cantidades de manteca de poder lle-

var a venderla.
Creo usted señor Ministro, que al análisis que hemos puesto en la redacción de esta carta es muy legítimo del deseo que los mismos de que se le busque remedio a una injusticia cometida—según nuestro modo de ver— en contra de un importante y honesto grupo de comerciantes nacionales.
En espera de una resolución suya o al menos de una declaración precisa que defina cuál va a ser en este campo la futura política de su Ministerio, muy atenta mente le rogamos que acepte las manifestaciones de nuestra más distinguida consideración.

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

AÑO CRISTIANO

15 DE SEPTIEMBRE
LOS SIETE DOLORS DE NUESTRA SEÑORA. SAN NICOMEDES. PRESBITERO: SANTA MELITINA. FERIADO 149 ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA
Era menester que el Cristo padeciese y así entrase en la gloria. (Juan XXIV, 26.)

MEDITACION: La vista de la cruz es el consuelo del cristiano. El Papa Pio VII instituyó la fiesta de los Siete Dolores de la Virgen, en memoria de los sufrimientos infligidos a la Iglesia y a su Jefe visible, y acción de gracias por haberles puesto fin.

Cuando pensamos en nuestras aflicciones, debemos recordar las que padeció Cristo. Fueron mayores. Entonces podemos aceptar gustosos nuestra propia cruz.
La señal de la cruz es signo de redención; esperanza de una vida mejor. El amor a la cruz es amor a Jesucristo, que murió en ella, por nuestra salvación.

BANCO CENTRAL DE COSTA RICA REMESAS A ESTUDIANTES

A los interesados en obtener divisas para estudiantes debidamente registrados en el Departamento de Comercio Exterior, que sigan cursos profesionales en las Universidades de Estados Unidos de Norteamérica, Europa, Canadá, Montreux y Guadalajara, se les avisa:

Que de acuerdo con las disposiciones legales y reglamentarias vigentes, en el próximo mes de OCTUBRE deberán presentar a este Departamento un Certificado de Promoción y Matriculación, detallando clase de estudios.

Sin la presentación de dicho CERTIFICADO no serán entregadas las cuotas del mes de NOVIEMBRE ni las sucesivas, hasta el 28 de febrero de 1962.

San José, 16 de setiembre de 1961.
DEPARTAMENTO DE COMERCIO EXTERIOR
Félix Echeverría,
Director.

POR UNA PATRIA MEJOR
EN PAGINAS CENTRALES

LOS SUSCRITOS, TODOS ASEGURADOS DEL CANTON DE JIMENEZ

dan su apoyo decidido al plan tendiente a que los riesgos profesionales, sean trasladados a la Caja Costarricense de Seguro Social.

Consideramos que la Caja como institución eminentemente social es la más llamada a tener bajo su protección al trabajador costarricense, en todos sus aspectos.

- | | | | |
|--|---|--|--|
| Pantaleón de Jesús Oviedo E.
Jorge Aguilera Cascaente
A ruego Roger Marín Vargas.
Ramón Cordero Brenes
Fausto Aguilar Murillo
Manuel Calderón Solano
Rafael A. Campos Zúñiga
Rafael A. Quirós V.
Braulio Solano Z.
Fantaleón Méndez H.
Victor Rojas
Victor Oviedo Oviedo
Bernán Oviedo
Ma. del Socorro Villalobos
Angel Aguilar
Cecilia Sanabria E.
Jana Rita Fernández
Humberto Molina
Antonio Balbastro Solano
Rafael Calderón
Juan Rojas
Ramón Ramírez
Alejo Méndez S.
Eduardo Calderón C.
José Luis Corro
Félix Rodríguez Rojas V.
Catalina Artavia C. | Jesús Montoya Montoya
Francisco Ortiz R.
Efraim Oviedo Rodríguez
Eugenia Quirós Agüero
Victor M. Aguilar Rojas
Edgar Aguilar Murillo
Gilberto Calderón Solano
José Manuel Campos Quesada
Luis Guillermo Calderón S.
Dagoberto Vera V.
Antonio Oviedo H.
Jorge Ortiz Marín
Lyonel Aguilar
Rodrigo Campos Solano
Ernst Gómez Quirós
Joel Sanabria Elvondo
Jesús Araya H.
Orlando Calderón
Esterio Oviedo Rodríguez
Marta Tello Zamora Vargas
Yerme Solano C.
Bolívar Ocho H.
Jesús Oviedo H.
Miguel Cordero E.
Fidelia Cordero
Jorge Rojas
Santiana Ramírez Brera | Victor Artavia A.
Fabió Artavia Arias
Eduardo Ortiz Astorga
Manuel Castro Soto
José Antonio Ramírez Marti-
nez
Leonel Ramírez M.
José Lesmes Chacón
José Calderón Solano
Luis Solano B.
Jesús Gutiérrez
Miguel A. Aguilar
Mario Leiva Zúñiga
Jaime Ortiz Astorga
Demetrio Serrano Barbosa
Maximino Aguilar
German Aguilar
Hugo Bermúdez Fernández
Marta Tello Calderón Araya
Rafaela Brayo
Fausto Ortiz B.
Eduardo Ortiz B.
Rafael Quirós S.
José Ortiz B.
Miguel Bermúdez
Francisco Cordero A.
Ulises Cordero Araya | Vinicio Rojas P.
Alfonso Molina S.
Cristóbal Castro R.
Mario Castro Ramírez
Antonio Ramírez Bravo
Guillermo Ortiz
Guillermo Chacón
Raúl Calvo Araya
Luis Solano Q.
Fernando Quesada Q.
Claudio Campos
Ramón Ortiz Gamba
Ramón Cordero Méndez
Luis Demetrio Serrano Coto
José Fabio Aguilar
Francisco Bermúdez Aegha
Rafael Angel Bermúdez A.
Celin Bravo Sánchez
Amílcar Bravo
Sello Ortiz B.
Fernando Ortiz Bravides
José Alberto Solo J.
Mercedes Ortiz E.
Odilia Bravides
Agustín Cordero A.
Francisco Gutiérrez
Mar Dal- |
|--|---|--|--|

LA UNION SOVIETICA, INSTA A ACEPTAR LA PROHIBICION DE PRUEBAS NUCLEARES EN LA ATMOSFERA.

El delegado soviético en la conferencia globalista sobre pruebas nucleares se ha visto sorprendido por Gran Bretaña y Estados Unidos a aceptar la última propuesta occidental, en la que se pide que los tres Gobiernos convengan inmediatamente no llevar a cabo pruebas en la atmósfera, considerando el peligro inherente a las precipitaciones radioactivas. Las potencias occidentales han sugerido la reanudación de la conferencia el 9 de septiembre, sábado, con el fin de dejar constancia del acuerdo sobre dicha propuesta.

El señor Charles Stelle, delegado estadounidense, dijo que las delegaciones británica y norteamericana están dispuestas a celebrar la reunión antes, si el delegado soviético se apresura a entregar la respuesta de su Gobierno en fecha más temprana.

En nombre de la Gran Bretaña, Sir Michael Wright dijo: "Huelga subrayar la gravedad de la acción adoptada por el gobierno soviético. Todo el mundo civilizado la condena, y gobierno tras gobierno expresan esa condena. (una condenación viva en los corazones de todos los hombres y mujeres que anhelan la paz y la seguridad y un futuro feliz para sus hijos.)"

"Esta conferencia comenzó hace casi tres años con grandes esperanzas. Hubo un momento en que estuvo muy cerca del éxito; un éxito que, sin duda, pudo haber quedado asegurado, si el Gobierno soviético lo hubiese deseado. Ahora, el objeto todo de nues tras negociaciones ha sido rechazado cínicamente y cruelmente por las acciones soviéticas de los cinco últimos días.

"El mundo entero ha comprendido lo ocurrido: la negación de las ofertas y promesas hechas por el delegado soviético durante tres años de discusiones; la repudiación de los acuerdos concertados; la "pladosa" propaganda, hoy desenmascarada, como medio de engaño y como mero truco para ganar tiempo.

"A lo largo del año, el delegado soviético ha acusado a Estados Unidos y al Reino Unido de "manobrar" para reanudar las pruebas nucleares. Este verano, sus acusaciones llegaron al máximo, mientras su gobierno tuvo que estar dando órdenes y ultimando los preparativos relativos a la prueba soviética de hace tres días.

"En todo instante han cometido las delegaciones occidentales estorbos por hacer entrar a la Unión Soviética en negociaciones serias. Cada vez que hemos iniciado un acercamiento hacia la Unión Soviética, comenzando por aquella importante aceptación nuestra, en marzo pasado, de las posiciones soviéticas clave, la delegación soviética ha evolucionado alejándose más y más lejos sin hacer al punto en que el delegado soviético se negó rotundamente a seguir negociando; al punto de que su Gobierno declaró que no aceptaríamos cualquier acuerdo alguno de ningún tipo sobre una prohibición oportuna a las pruebas nucleares; ahora, al punto en que el Gobierno soviético ha repudiado la idea misma de tal prohibición y ha reanudado sus pruebas nucleares."

"Mi Gobierno sigue creyendo que un tratado conducente al cese de pruebas nucleares, cuya vigencia quedase garantizada por un control internacional imparcial y a cuya aceptación todos los estados podrían verse presionados, sería de interés para todos los pueblos, incluido el soviético. Creemos que la necesidad de ese tratado es apremiante. Creemos que las últimas decisiones del Gobierno soviético hacen aún más apremiante tal necesidad.

"Proseguiremos instando al Gobierno soviético a que considere de nuevo su desastrosa política actual y a que tome aquella medida necesaria.

"Y si con nuestra voz no basta, procuraremos unir a la de la Asamblea General de las Naciones Unidas, cuya sesión, fijada para dentro de tres semanas, tendrá por objeto considerar el punto ya presentado por Estados Unidos y el Reino Unido bajo el título de "la apremiante necesidad de un tratado que prohíba las pruebas nucleares bajo un control internacional efectivo".

Aludiendo a la propuesta ocidental conjunta, de que no debería haber nuevas pruebas en la atmósfera, Sir Michael dijo: "Invocamos al Gobierno soviético para que al menos adopte esta otra medida. (Puede —podrá—

ahora el Gobierno soviético negarse a dar a la población mundial la protección inmediata que ella necesitaría? No podemos terminar de creerlo".

Tras una sesión que duró una hora y tres cuartos, la conferencia cerró en un clima de nuevo el sábado. Sus fuentes informan de que el delegado soviético, Sr. Tsarapkin, comentó la propuesta soviética de prohibir todas las pruebas nucleares en la atmósfera, y dijo lectura al comunicado de la semana pasada, en el que se afirmaba que Rusia reanuda sus pruebas.

Más tarde, Sir Michael Wright dijo que, respondiendo a una pregunta directa, el señor Tsarapkin manifestó que éste no se la contemplación definitiva al llamamiento de Kennedy-MacMillan.

POR UNA PATRIA MEJOR EN PAGINAS CENTRALES

A. N. D. E.

LA ASOCIACION NACIONAL DE EDUCADORES

Saluda al Magisterio Costarricense en la gloriosa fecha de la Independencia y renueva su su viva fe en la tarea que realiza para formar una Patria próspera y feliz.

Con alto espíritu de responsabilidad y sacrificio, los educadores han forjado el alma del hombre y han llenado de luz los caminos para que Costa Rica marche hacia un destino superior.

Con su lucha los educadores han engrandecido la Patria y fortalecido su espíritu democrático, conquistando una vida mejor para todos. Esa ha sido la batalla del MAESTRO COSTARRICENSE, y ha logrado la victoria en 140 años de vida independiente.

Porque en todo corazón haya un altar de devoción, de donde se eleve el incienso del amor más acendrado hacia nuestra querida Costa Rica, hace votos la Asociación Nacional de Educadores.

San José, 15 de Setiembre 1961.

Integrado Conjunto Lírico Nacional

Un grupo de artistas nacionales se han unido para integrar un conjunto lírico nacional que tiene en mente grandes proyecciones. Lo han formado los conocidos cantantes del género lírico, el tenor muy conocido Edmundo Chacón, Rafael Ansel Calderón, Portuquiez y Ochoa. Estos jóvenes no han estado estancados ni tiempo y ya hoy cuentan con este conjunto para hacer sus próximas presentaciones que no dudamos serán de la simpatía y admiración del público entendedor de estas cosas buenas del arte.

nemos suficientes conocimientos que el buen maestro Román Jongs Barthelemy Alemán nos ha enseñado con la difícil técnica del belcanto. Las presentaciones radiales primeras las haremos el Día que a fin de este mes".

¡Felicitemos a estos artistas por la difícil obra que se han propuesto y estemos seguros de que alcanzarán éxitos, pues ya en anteriores presentaciones en conciertos clásicos los hemos visto trabajar satisfactoriamente por lo que les enviamos nuestra cordial felicitación.

Ellos como una responsabilidad ineludible de lo que constituyen estas cosas, están absorbidos de esta actividad pues sus ensayos se desarrollan con rigor y constancia en la preparación de un extenso repertorio y en los más difíciles perfules de la vocalización y demás conocimientos técnicos del canto. A una pregunta que le hicimos a Calderón nos contestó: "Nuestro grupo es de grandes proyecciones y de un indiscutible valor artístico."

Por ahora estamos preparando una serie de presentaciones radiales que crece las haremos por Radio Fides y otras emisoras; también haremos las formaciones para trabajar en la Televisión pero para lograr esto queda mucho camino por recorrer. Pero fundamentalmente nuestro conjunto como usted podrá ver es esencialmente del género lírico y nuestra meta es montar Zarzuelas y Óperas y luego entrar a la Ópera. Sabemos bien que hay que trabajar duro al principio de

HOMENAJE DE GUATEMALA A COSTA RICA

La Embajada de Guatemala en Costa Rica, en un programa que será transmitido hoy, a las 10 de la noche en Radio Fides.

LA EDITORIAL COSTA RICA

se complace en festejar el aniversario de nuestra independencia, con la publicación de dos libros escritos por ciudadanos ilustres:

"ARQUEOLOGIA CRIMINAL AMERICANA"

De DON ANASTASIO ALFARO

"A LO LARGO DEL CORTO CAMINO"

Por YOLANDA OREAMUNO.

POR UNA PAT

CONTRIBUYENDO a la Mecanización de la Agricultura

COSTA RICA MACHINERY COMPANY INC.

Tractores FORDSON - Servicio las 24 horas del día.

AUTO-PISTA WILSON TELEFONOS: 3259 - 5092 - 2134



Primera en Hule

Supliendo a la Agricultura e Industrias
más de 32.000 artículos de fibra y hule.

COMPAÑIA MERCANTIL S. A.

Teléfonos: 3460 - 4560 - 6340 - Apartado: 545

AUMENTANDO LA PRODUCTIVIDAD

de la tierra
con
ABONO



En la tierra...
lo mejor!



ESTIMULANDO A LA AGRICULTURA

Consejos técnicos, financiando y garantizando buenos precios de compra

CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCION

CONSTRUYENDO VIVIENDAS

para la gran familia costarricense

I. N. V. U.

INSTITUTO NACIONAL de VIVIENDA y URBANISMO

TRIA MEJOR!!

Protejiendo la Salud de los Trabajadores

La colaboración inteligente de los obreros, los patronos y el Estado, hacen posible la creación de un fondo de reserva que permita atender los riesgos sociales a que están expuestos los trabajadores. Esto es el Seguro Social.



DESARROLLANDO PROYECTOS

que son orgullo nacional para suministrar energía eléctrica a todo el país.

Instituto Costarricense de Electricidad



FABRICANDO PRODUCTOS

con materia prima nacional.

NUMAR S. A.

IMPULSANDO EL PROGRESO
en los centros rurales y urbanos
con materiales de construcción
garantizados.



FLOTA MERCANTE GRANCOLOMBIANA S. A.
Sirviendo con orgullo a la industria y al comercio de Costa Rica.

Representantes Generales para Costa Rica:

AGENCIAS UNIDAS S. A.

Teléfonos: 2553 - 3737 - 6753

...

Apartado: 1324





Netamente Nacional como la
Guaria Morada...

LACSA

Estada al pueblo de Costa Rica con motivo de Aniversario de nuestra Independencia

VIAJANDO POR "LACSA" FORTALEGEMOS NUESTRA ECONOMIA

EJECUCION DE PROGRAMAS DE COLONIZACION HACE BANCO NAL.

Estudios que permitan la ejecucion de programas de colonizacion agricola y credito rural supervinado viene realizandose desde hace algunos meses el Banco Nacional de Costa Rica, con la colaboracion de cuatro expertos del "International Development Services" (IDS) de los Estados Unidos.

Los estudios se relacionan al acuerdo firmado por el Banco Nacional de Costa Rica y la

Mision de Operaciones de los Estados Unidos (Punto Castro) acreditada en nuestro pais. Los expertos que colaboran con el Departamento de Credito Rural, Tierras y Colonias del Banco Nacional son Charles P. Swift, Asesor en colonizacion agricola; Luis Castro y Jesus Maestas, asesores en credito rural supervinado y Emilia Tejeda asesor en desarrollo de la comunidad.

En materia de colonizacion son

dos los proyectos que se estudian actualmente. Uno tendria como base la colonia agricola La Libertad y areas adyacentes situada en Santa Maria de Upala. El otro, la finca La Perla que posee el Banco Nacional en la zona atlantica.

Como parte del primer proyecto, recientemente el Fondo para Promocion de Desarrollo de los Estados Unidos ofrecio al Gobierno de Costa Rica un credito por la suma de \$ 125,000 que se utilizara en la realizacion de los estudios de la carretera Barroter-Santa Maria de Upala. El otro

proyecto se relaciona con la finca La Perla que el Banco Nacional desea transformar en una zona piloto de colonizacion con todos los servicios para las familias campesinas.

La Perla tiene una extension aproximada de 500 hectareas. El Banco Nacional estudia la posibilidad de que este proyecto piloto de colonizacion se realice con la colaboracion de Ministerios y otras instituciones del Estado que tomaran parte activa en futuros programas de la colonizacion agricola.

En materia de credito rural supervinado, se han iniciado estudios en varias fincas con el proposito de seleccionar dos areas que servirán de entrenamiento para su participacion de credito.

El proyecto sobre credito rural supervinado en el que colaboran dos expertos del IDS, se incrementara con una parte del credito de cinco millones de dolares que el Fondo de Promocion para Desarrollo de los Estados Unidos otorgara recientemente al Banco Nacional de Costa Rica.

Conferencia Cumbre de Occidente y Oriente Abordará Crisis de Berlín

LONDRES, 14 (P)— En fuentes oficiales se dijo hoy que se ha formado una firme decisión de proponer pronto una conferencia de Oriente-Occidente tocante a Berlín y Alemania.

El Ministro británico del Exterior, por su parte, ha respondido prontamente a indicaciones

en público de que las potencias aliadas están dispuestas a negociar.

Según un despacho de la agencia TASS, de Moscú, el Ministro del Exterior, Andrei Gromyko "está listo para intercambiar de opiniones con el Secretario de Estado de los Estados Unidos, Dean Rusk, sobre el problema alemán."

Estos acontecimientos coinciden con la reunión en Washington durante tres días de los Ministros del Exterior de los Estados Unidos, la Gran Bretaña, Francia y Alemania Occidental.

Dijo la agencia TASS que la declaración del Gobierno soviético tiene por objeto contestar a la declaración que hizo ayer el Presidente Kennedy, de que los Estados Unidos están listos a hablar seriamente con los rusos si éstos muestran que desean tales conversaciones.

La decisión del Occidente de proponer una nueva conferencia para hablar de los problemas de Berlín y Alemania fue tomada, según los informantes, antes de que llegaran a Washington los cuatro ministros aliados de Relaciones Exteriores.

Se había convenido, expresando Francia algunas reservas en cuanto a la oportunidad de la iniciativa, que Rusk comenzara las discusiones con Gromyko informalmente, al margen de los debates en las Naciones Unidas. La sesión comienza el día 19.

Rusk explicaría que las potencias aliadas están en buena disposición de tomar parte en una conferencia si no se limita solamente al plan ruso para resolver los problemas de Berlín-Alemania. Puntado eso tocaría a Gromyko proponer en qué forma dónde y cuándo.

La respuesta de Gromyko se da entonces sometida prontamente a consideración de los Ministros del Exterior, o de sus delegados, que probablemente permanecerán en los Estados Unidos la semana próxima y tal vez unos días más.

En un comunicado de la cancillería soviética indicó, sin embargo, que el gobierno soviético contemplaba negociaciones sólo sobre un tratado de paz para Alemania. Dijo que los rusos partirán de la base de que las partes demos-

traran una actitud seria en las deliberaciones y buscaran conjuntamente una solución al problema de la conclusión de un tratado de paz alemán y al arreglo en sus bases de la situación en el Berlín Oeste.

Los diplomáticos soviéticos en Londres han estado propalando extraordinariamente la versión entre los periodistas que Khrushchev probablemente sugerirá a Moscú como lugar de reunión de una conferencia cumbre de las cuatro grandes potencias. Sin embargo, es dudoso que Moscú sea aceptable al Oeste mientras las tensiones entre el Este y el Oeste sigan tan agudas como al presente.

En la actual planificación del Occidente la posición de Francia es aún incierta, según los informantes.

Las fuentes recalcaron, sin embargo, que los Estados Unidos y la Gran Bretaña están dispuestos ahora a tratar de lograr negociaciones serias con los rusos —lo guste o no a Francia.

La tensión general en esta capital, salvo algo imperativo es que alguna clase de conversación Este-Oeste —probablemente de

civil máximo— probablemente será arreglada para fines de noviembre.

RENUNCIO EL VICEPRESIDENTE DE BOLIVIA, JUAN LECHIN

La PAZ, Bolivia, 14 El Vicepresidente de Bolivia Juan Lechin entregó hoy su renuncia al Presidente Víctor Paz Estenssoro, después de haber sido acusado por el Vicegobernador de una provincia argentina de estar inmiscuido en una banda de contrabandistas de cocaína.

El gobierno anunció que la renuncia sería sometida al Congreso boliviano.

Lechin es jefe del poderoso sindicato de mineros del estaño.

Los cargos a Lechin los hizo José Guzmán, Vicegobernador de la provincia argentina de Salta, en una entrevista publicada por

el periódico "La Razón" de Buenos Aires.

Las imputaciones de Guzmán siguieron a acusaciones en Salta de que las autoridades provincianas allí estaban en combinación con bolivianos para contrabandear cocaína al norte de Argentina, para distribución por toda América del Sur y a los Estados Unidos.

La Razón dijo que Guzmán dijo que en Bolivia había 48 plantas trabajando horas extraordinarias para abastecer de cocaína a la gran banda de contrabandistas.

24 HORAS

RUSSIA DISPUESTA A NEGOCIAR

LONDRES, 14 (P)— La Unión Soviética por medio del Ministro de Relaciones Exteriores Andrei Gromyko está lista para tener un intercambio de opiniones con el secretario de Relaciones de los EE. UU. Dean Rusk, sobre el crítico problema (alemán) — Berlín. Este tendrá lugar en Estados Unidos.

La agencia Tass dijo que Gromyko encabezará la delegación rusa a la asamblea general de las Naciones Unidas donde tal reunión entre los dos cancilleres probablemente se llevará a cabo.

La Tass distribuyó declaración del ministerio de Relaciones Exteriores diciendo que las conversaciones presumen que "las partes demostrarán una seria intención e iniciarán una hipótesis conjunta de la cuestión de concluir un tratado de paz con Alemania y fijar en su base la situación en el Berlín oeste."

La declaración de la cancillería fue descrita por la Tass como una respuesta a las palabras que el presidente Kennedy pronunció ayer.

En su comentario, el presidente dijo que los Estados Unidos estaba dispuesto a entrar en serias deliberaciones con los rusos "siempre que muestren el deseo de hacerlo", excluyó la Tass.

SUKARNO A MOSCÚ

NEW YORK, 14 (P)— El presidente de Indonesia, Sukarno, anunció hoy que enviará a su ministro de Relaciones Exteriores a Moscú a hablar con el jefe del gobierno soviético Nikita Khrushchev sobre "el interés común de la paz."

El presidente Sukarno hizo su anuncio en sus habitaciones en Waldorf hoy después de una visita de hora y media que le hizo Adlai Stevenson, embajador de los Estados Unidos ante las Naciones Unidas.

Hizo hincapié en que hablaba como presidente de Indonesia.

Estevenson dijo al salir que había tenido "una charla interesante con un viejo amigo." También dijo que el presidente Sukarno estaba "muy desengañado" porque los soviéticos habían reanudado las pruebas nucleares, y se oponían a la recomendación, por parte de cualquier país, inclusive los Estados Unidos.

DIPUTADO ARGENTINO PIDE RUPTURA CON CUBA

BUENOS AIRES, 14 (P)— El legislador del partido conservador presentó hoy un proyecto de ley por el cual se recomendará al gobierno la ruptura de relaciones diplomáticas con Cuba.

El diputado Federico Rodríguez de la Unión Cívica Radical es iniciante en que "se cuestiona de sí mismo sigue de su línea que no será posible mantener la fidelidad socialista que pretendió de volver al régimen de Fulgencio Batista cuando este, por tal la necesidad de América."

Consejo Nacional de Producción

PROYECTO COOPERATIVO DE SEMILLAS

CNP - MAG

Avisa a los señores agricultores que tiene para la venta semilla de **SORGO HIBRIDO** de alto rendimiento.

SORGO HIBRIDO AMARK-R-10 a ₡ 140.00 qq.

Este precio es puesto en Planta Silos San José o Barranca.

— TELEGRAMA —

CAMPO PAGADO

De San José C. R.
A Rodrigo Fournier
Sub-Gerente Caja Costarricense Seguro Social.
Ciudad.

Este sindicato apóyalos para que sea esa entidad la que se haga cargo riesgos profesionales.

Atentamente,

Por JUNTA DIRECTIVA SINDICATO RADIO Y TELEVISION DE COSTA RICA

Fernando Vásquez Presidente. - Hernán Mora Bonilla Vice Pte. - Guillermo Castillo Ramirez Secretario Edgar Campos Acuña Fiscal. - Juana Rosa Venegas Te soreta, Ester García Vocal 1ª.

SE REANUDA LA LUCHA POR KATANGA

LEOPOLDVILLE, 14.—(AP)—Una vez más se reanuda hoy la lucha por Katanga. Informa desde la capital de la provincia de Katanga Gizon que tropas belgas y congalesse dirigidas por oficiales belgas se dispersaron contra tropas de las Naciones Unidas y bombardearon a un campamento de refugiados con morteros.

Las mismas informaciones afirman que durante la noche las tropas belgas lanzaron tres determinados ataques contra el campamento de la ciudad pero fueron rechazados por las tropas Guronas de las Naciones Unidas con fuertes bajas.

Datos extraoficiales indican que las bajas congaleses se elevan a unas 150 mientras que los

ARRESTADO OBISPO BOZA MÁS VIDAL BAJO ACUSACION FIDELISTA EN CUBA

Le señalaron como limitador de la enorme manifestación anticomunista del domingo pasado en La Habana.

NUOVA YORK, 14.—(AP)—El Obispo Eduardo Boza Más Vidal ha sido arrestado por el gobierno cubano acusado de facilitar la manifestación anticomunista del domingo pasado dice hoy el "New York Times".

La demostración fue la mayor y más activa contra el régimen de Fidel Castro desde que asumió

el poder en enero de 1959. Varias personas resultaron heridas y por lo menos una muriera cuando los activistas abrieron fuego contra 4000 manifestantes.

El "Times" al anunciar el arresto dice que el Obispo Boza Más Vidal fue acusado de haber organizado la manifestación como provocación contra-revolucionaria.

muerdos y heridas de las Naciones Unidas alcanzaban a unos 38

GRAN BRETAÑA PREOCUPADA

LONDRES, 14.—(AP)—La Gran Bretaña ha expresado su preocupación al Secretario General de las Naciones Unidas por la expulsión del Presidente Moïse Tshombe y su régimen en Katanga, he-

chos por las NN. UU.

Un vocero del Ministerio de Asuntos Exteriores dijo que el Embajador Derek Riches pidió anoche en Leopoldville una explicación de los sucesos en Katanga de la política que siguen las Naciones Unidas allí, y de la autorización en que se basan para desmantelarlo.

REPRODUCCION SOLICITADA EL CASO DE LA PLAZA DE SAN FRANCISCO DE MATA REDONDA

Señor don Oscar Montero Cronista Deportivo de LA PRENSA LIBRE San José.

Estimado Sr. Montero: En La Prensa Libre del 31 de Agosto del con interés su artículo "Plazas Deportivas no Son Para Otros Niños" — en el cual apoyando a la Dirección General de Deportes, manifiesta dicha Dirección "ha puesto coto a muchos proyectos que existen en diferentes localidades del país en donde se ha querido convertir a los campos destinados a las actividades deportivas en parques, etc". — Su artículo continúa y dice: "Para defender esos campos que están destinados al deporte para que no sean CERRADOS (lo subrayado es mío) dejando a la juventud sin dónde hacer sus prácticas". Luego copia el Artículo 67 de la Ley Constitutiva de la Dirección General de Deportes, que dice: "... las plazas públicas se considerarán de utilidad pública y en consecuencia, su destino no podrá ser variado sino en virtud de una ley".

El caso de la Plaza de San Francisco de Mata Redonda, que mucho nos preocupa a los vecinos de ese sector, merece un comentario, y más que eso, un estudio, para poder llegar a la conclusión de si la Dirección General de Deportes está en capacidad legal para haberle cambiado su destino a dicha plaza, la cual cercó y que permanece bajo candado, convirtiéndola así en un predio privado, que actualmente está única y exclusivamente al servicio de un grupo privilegiado de niños que agrupados en seis equipos de beisbol, practican allí los domingos dicho deporte. Sólo estos niños tienen el privilegio de hacer uso de dicha Plaza, y por consiguiente el destino de la Plaza de San Francisco de Mata Redonda ha sido cambiado. Entiendo que estos afortunados niños, en su gran mayoría ni siquiera son vecinos del lugar y mientras tanto los niños del vecindario han sido privados de su Plaza y se les ha echado a la calle, sin que la seguridad de ellos pareciera preocuparle a la Dirección General de Deportes.

con juntas; estoy seguro que la Iglesia de San Francisco de Paula nació junto con la Plaza de San Francisco de Mata Redonda; sería muy interesante realizar un estudio a este respecto.

La Hermana Superiora del Colegio de María Auxiliadora que regenta esta Iglesia, me ha informado que ella, oportunamente, realizó todas las gestiones del caso para impedir la construcción del actual edificio, y al efecto visitó al Sr. Gobernador de la Provincia de San José, quien le manifestó que eran sus deseos, y hasta le dio promesa, de convertir dicha Plaza en un Jardín. También visitó al Sr. Ministro de Obras Públicas Ingeniero don Espiritu Salas, quien le recomendó se pasara en contacto con el Sr. Director General de Deportes, y el Sr. Beauré muy gentilmente le visitó para informarle que la Plaza sería convertida en un jardín de juego para niños, pero conforme avanzaban los trabajos, ella comprendió que la obra que se realizaba, lejos estaba de ser lo que le había prometido y por dicha razón trató de obtener una audiencia con el Sr. Presidente de la República, la cual no pudo lograr.

El actual estado en que se encuentra la Plaza de San Francisco de Mata Redonda y sus edificaciones, está muy lejos de darle realce y embellecimiento a la Iglesia de San Francisco de Paula, motivo que es gran preocupación para todos los vecinos de dicho sector.

Al restarle esos tributos de belleza a la Iglesia de San Francisco de Paula sería del caso solicitar, en forma respetuosa, a la Honorable Curia Metropolitana, que tomara en sus manos este asunto y agotar todos los esfuerzos para poder restablecer derechos que, aunque sea desde un punto de vista sentimental le han sido despojados.

La conversión de la Plaza de San Francisco de Mata Redonda, a la cual se le ha cambiado de destino en contravención de la ley, es objeto de honda preocupación del vecindario.

Si sumamos a todo lo anteriormente expuesto que la Plaza de San Francisco de Mata Redonda quedó únicamente a 200 metros de La Sabana, en donde la Dirección General de Deportes tiene a su disposición enorme cantidad de terreno en el cual construir todos los estadios que crea conveniente, llegamos a la conclusión de que es absolutamente absurdo el nuevo destino que se le ha dado a nuestra Plaza.

VENTURA HIDALGO A.

El Consejo Nacional de Producción

A V I S A :

Que en "La Gaceta" N° 205 del 9 de setiembre de 1961, salió publicada la licitación N° 5.97-A para la VENTA DE UNA PROPIEDAD situada en San José, en avenida 20, calle 10, frente a la línea del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

El plazo para el recibo de las ofertas se cerrará a las catorce horas (2 p.m.) del día 3 de octubre de 1961.

América Latina al Día

Protección a Cuadros en Londres:

LONDRES, 14 (AP) — Las autoridades marítimas ordenaron hoy extremas medidas de seguridad para proteger al expresidente Juan Quadros de Brasil a su llegada mañana a bordo del "Uruguay—An Star".

Un vocero de la Línea Blue Star dijo que a solicitud de Quadros nadie recibirá permiso para ir a bordo del buque cuando esté en Río Thomas o en Queenside. Las órdenes prohibitivas se extiende a los amigos de los pasajeros regulares.

El vocero añadió: "Hemos sido alarmados por gente que quiere entrevistarlos, muchos de ellos son sus amigos personales. Nosotros lamentamos mucho tener que denunciarlos pero los deseos del expresidente son bien conocidos y creemos que debemos aceptarlos".

Presidente Prado a EE. UU. el 18:

WASHINGTON, 14 (AP) — El Departamento de Estado anunció hoy que el presidente del Perú, Manuel Prado, viajará a Estados Unidos del 18 al 29 de setiembre.

Al mismo tiempo, la Casa Blanca anunció que la esposa del Presidente Kennedy, señora Jacqueline Kennedy, interrumpirá sus vacaciones en Hyannis Port, Massachusetts, para venir a Washington con el fin de asistir al banquete oficial en la Casa Blanca en honor de Prado y su señora.

Hace algunas semanas se anunció que el presidente Prado había aceptado la invitación del Presidente Kennedy para visitar los Estados Unidos.

El anuncio del Departamento de Estado hoy contiene el itinerario de viaje. Los funcionarios dijeron que los itinerarios se anunciarán simultáneamente en los Estados Unidos y en el país del visitante.

Después de Washington, Prado visitará Nueva York, Boston y Chicago y luego volverá a Miami para su viaje de regreso a Lima, a donde volverá el 29 de setiembre.

Piden a Frondizi interceder para frenar ejecuciones en Cuba:

BUENOS AIRES, 14 (AP) — Una organización anticomunista con sede en Miami pidió hoy al presidente Arturo Frondizi que interceda para evitar futuras ejecuciones en Cuba.

Frondizi recibió un cable firmado por Angel Buñil, identificado como "Secretario de Propaganda del Movimiento de Recuperación Revolucionaria".

Denúnciase golpe castrista en Nicaragua:

MANAGUA, 14 (AP) — Las autoridades dijeron hoy que la agrupación clandestina Movimiento Insurrección Popular (MIP) acaso esté preparando un golpe, financiado por Cuba, para derrocar el gobierno.

Julio Mayorga, miembro de las organizaciones antisomocistas que operan en Cuba, admitiendo a un juez que su organización obtiene fondos en Cuba, dijo que los jefes del MIP son German Gaitán hijo del embajador de Nicaragua en la Argentina, y Julio Pérez. Se desconoce el paradero de ambos.

Mayorga fue detenido el viernes pasado cuando el avión en que viajaba de México a Tegucigalpa tuvo que hacer escala aquí por mal tiempo.

Se anunció que se entregaron 3,600 dólares al juez que Mayorga debía entregar a un miembro para comprar armas en Honduras, según dijeron las autoridades. Pero dijeron que Mayorga será puesto en libertad bajo fianza.

Colombia donó 7 toneladas de café a refugiados alemanes:

BONN, 14 (AP) — El embajador de Colombia, Escobar López, visitó hoy al Canciller Adenauer para informarle que el gobierno colombiano había donado siete toneladas de café para los refugiados de Alemania Oriental, Comunista.

Escobar López y Adenauer mantuvieron una larga conversación. Se dijo que hablaron de la situación política. En una declaración emitida después de la entrevista, los funcionarios del Gobierno expresaron su gratitud por el obsequio del gobierno colombiano.

Al comentar el regalo, los funcionarios dijeron que "nos agrada especialmente que un país tan distante como Colombia esté en nuestro lado no sólo políticamente sino también dispuesto a ayudar materialmente".

El café será distribuido a los centros de refugiados en el Berlín Oeste y en la República Federal.

Lleras se enfrenta a huelgas disociadoras:

BOGOTÁ, 14 (AP) — El Presidente Alberto Lleras Camargo advirtió hoy que apelará a todos los recursos de la constitución y la ley para contrarrestar la inquietud social existente en el país.

El presidente habló por Radio y Televisión respecto a los problemas creados por tres huelgas importantes, en Cali, en Palmira y en la empresa aérea Avianca, que abarca varias ciudades del país.

Lleras dijo que "se ha deteriorado el clima de paz social" y culpó a los elementos extremistas de la derecha y de izquierda de inspirar movimientos de "libertad desigual".

"LA PRENSA" DE BUENOS AIRES APLAUDIÓ LA RUPTURA DE COSTA RICA CON CUBA

BUENOS AIRES, 14.—(AP)—El periódico "La Prensa" argentino hoy en su editorial la "presión de COSTA RICA de romper relaciones con Cuba, el cual es un acto que el pueblo argentino aplaude".

LA COSTA RICA se ha caracterizado por la moderación y la independencia de su política exterior, por su alto nivel de cultura y progreso y por su segura convicción que la paz es el camino para el desarrollo del país.

"La Prensa" considera que esta decisión argentina es un acto de independencia y de libertad que debe ser respaldado por todos los países de América Latina.

El diario expresó que el pueblo argentino aplaude la ruptura de relaciones entre Costa Rica y Cuba.



LÍNEAS AEREAS COSTARRICENSES S. A.

Pasan por la honda pena de comunicar el sentido fallecimiento del señor

ELIAS VARGAS QUIROS

padre de nuestro empleado Joaquín Vargas Marín,
e invitan a los funerales que se efectuarán hoy, a las dos de la tarde, en la Iglesia de la Santísima Trinidad, sita en Barrio México y acompañar luego el cortejo hasta el Cementerio de Obreros.

San José, Setiembre 15 de 1961.



**EL PERSONAL DE
LÍNEAS AEREAS COSTARRICENSES S. A.**

Pasan por la honda pena de comunicar el sentido fallecimiento del señor

ELIAS VARGAS QUIROS

padre de nuestro compañero Joaquín Vargas Marín,
e invitan a los funerales que se efectuarán hoy, a las dos de la tarde, en la Iglesia de la Santísima Trinidad, sita en Barrio México y acompañar luego el cortejo hasta el Cementerio de Obreros.

San José, Setiembre 15 de 1961.

"Espectáculos Santi Ltda".

HOY • TEATRO NACIONAL • HOY

Mañana SABADO 16 de Setiembre de 1961 Mañana

Segunda Función de Abono de la

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

con la sublime ópera de
GAETANO DONIZETTI

**LUCIA DE
LAMMERMOOR**

con el debut de los célebres cantantes:

MARIA DELLA SPEZIA
SOPRANO

GIUSEPPE LAMACCHIA

REGOLO ROMANI
TENOR

SERGIO MASSARON
Maestro Director y Concertador

GIORGIO FRIGO
Maestro de Coros



TERESA APOLEGO, Soprano

Con la gentil colaboración de elementos del Coro del Conservatorio Nacional de Música, el Coro Universitario y el Ballet Orquesta Nacional.

— PRECIOS: —

Laneta, Butaca, Asiento de Palco	₡ 25.25
Palco de Galería, 1ª fila	₡ 18.25
Palco de Galería, otras filas	₡ 15.25
Galería General	₡ 10.25

— IMPUESTOS INCLUIDOS —

ADVERTENCIA: Se comunica al público que los funciones se iniciarán EXACTAMENTE a la hora indicada, E. p. m. Queda prohibido el ingreso a la sala, una vez iniciado el espectáculo. (Art. 29 del Reglamento del Teatro).

DADA LA ALTA CALIDAD DE LA COMPANIA DE OPERA ITALIANA LOS PRECIOS SE MANTENDRAN INVARIABLES.

SOCIAL

(A cargo de LIA CORONADO)

ANIVERSARIO DE BODA



SRA. MARIA EUGENIA VILLAR DE CASCANTE
Cuatro años de feliz matrimonio, cumplen hoy los muy estimados esposos don Juan Cascante C. y doña María Eugenia Villar de Cascante, a quienes hacemos llegar nuestros parabienes y los mejores deseos de felicidad y eterna ventura en su hogar.

**LEDA MARIA GUZMAN MORA
CUMPLE QUINCE AÑOS**

En el Club de la "Ciudadela Calderón Muñoz", tendrá lugar mañana sábado una linda fiesta y baile de jóvenes, con que los muy estimados esposos don Víctor Manuel Guzmán Solano y doña Blanca Mora de Guzmán, agasajan a su hija, la simpática y muy gentil señorita Leda María, con motivo de haber llegado ya, a la edad maravillosa de los quince años, Leda María será acompañada por los siguientes jóvenes,

- José Miguel Solano y Dora María Quirós
 - Alvaro Rodríguez y Anabelle Núñez
 - Gerardo Jiménez y Ana Victoria Hernández
 - Elias Valenciano y Anais Núñez
 - Gerardo Miranda y Zenia Quirós
 - Edwin Aguilar y Zulay Jiménez
 - Mario Bulgarelli y Emilia Brenes Cortés
 - José Jaime Tormo y Ana Cecilia Varela
 - Hernán Campos y Sandra Hay Kall
 - Luis Arturo Montero y Hilda Padilla
 - Clarence Hernández y Margarita Martínez
 - José Rafael Montero y Rosemary Myrie
 - Carlos Luis Tortós y Mayra Guzmán
 - Ronny Freer y Antonieta Guzmán y
 - Mario Guzmán quien será el acompañante de la festejada.
- Deseamos a Leda María, mil felicidades a lo largo de su vida.

BODA MENESES FERNANDEZ- VEGA GONZALEZ

Hoy 15 de setiembre tendrá lugar, a las 9 a. m. en la Iglesia de la Merced, la boda del apreciable y distinguido caballero don Carlos Alberto Meneses Fernández con la culta y bella Srta. Haydée Vega González, pertenecientes ambos a muy honorables familias de nuestra sociedad.

DIARIO DE COSTA RICA al informar de este grato acontecimiento social se complace en felicitar a los contrayentes y deseales a la vez muchas felicidades en el hogar que fundan hoy. Apadrinarán a los novios las siguientes personas:

Señores don Guillermo Fernández y Señora; Señor don Agustín Fases y Señora; Señor don Ricardo Soto y Srta. Consuelo Soto; Señor don Carlos Luis Carrera y Srta. Señor Ing. Mario Fernández y Señora; Señor don José María Alfaro y Señora; Señor don Fernando Conzavilla y Señora; Señor don Jorge Arturo Chaves y Señora; doña Margarita de Montez de Oca; Señor don Fernando Siles y Srta. Señor don Eduardo Meneses F. y Señora; Señor don Alfredo González y Señora.

Porta Arazú: Nilita María Lorena Meneses Ramírez

SRTA. FLOR ELISA BINDA SOLANO

FREDDY, PIEDRA MENA

Rodeada de sus familiares y amigos, celebra en esta fecha su onomástico la encantadora y graciosa señorita Flor Elisa Binda Solano, hija de los estimados esposos don Gustavo Binda Cervantes y su esposa doña Flora Solano de Binda.

DIARIO DE COSTA RICA se une a las múltiples felicitaciones y le desea muy venturosa vida en unión de los suyos.

Con el nombre de Freddy, ha bautizado el domingo anterior en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Soledad; el segundo hijo del hogar de don Gonzalo Piedra Orosco y doña Rosita Mena de Piedra. Futuro padrinos: los abuelos paternos don Gonzalo Piedra Mora y doña María Luisa Orosco de Piedra. Deseamos para la el niño Freddy, toda clase de ventura y felicidad.

SRITA. GILDA ISABEL BLANCO



Saludamos cordialmente a la joven y simpática señorita Gilda Isabel Blanco, quien en esta fecha celebra su cumpleaños al lado de los suyos que la agasajarán con una reunión de familia. Deseamos a la señorita Blanco toda felicidad y ventura en el porvenir.

A los panameños residentes en Costa Rica

El Embajador de Panamá en Costa Rica, Amado A. Boutet, ruega a todos los panameños residentes en este país, pasar a la oficina de la Embajada a inscribirse o bien enviar por correo sus datos personales que deben ser: pasaporte panameño, cédula panameña, etc.

Esta medida la toma la Embajada como medio para localizar a los nacionales en caso de que sus familiares necesiten cualquier información sobre ellos.

San José, C. R., 5 septiembre de 1961.

CUMPLEAÑOS INFANTIL

Con una animada fiesta que le ofrecieron sus abuelitos don Rafael Cordero y doña Dolores Cecilia de Cordero, el simpático y travieso niño Gustavo A. Cordero será agasajado mañana 16 de septiembre al cumplir tres años de edad.

Saludamos con cariño al pequeño Gustavo y deseamos que pase un día muy alegre y feliz.

SRITA. GRACE BADILLA CHAVARRIA

La muy joven y culta señorita Grace Badilla Chavarría, celebra hoy la grata fecha de su nacimiento. A las muchas demostraciones de afecto que recibe de sus amistades y allegados, unimos nuestras congratulaciones.

SRITA. CARMEN REYES MAYORGA

La simpática y joven señorita Carmen Reyes Mayorga, cumple en esta fecha un año más de vida al lado de los suyos. Nos complace felicitarla y desearte toda ventura en el porvenir.

CUATRO AÑOS

En casa de su buena abuelita doña Lolita Molina de Monge, en la ciudad de Cartago, tuvo efecto ayer, una linda fiesta de niños, para celebrar el cuarto cumpleaños de la linda Marisella, hija de los estimados esposos don Oscar Ruiz Conteno y doña Marina Monge de Ruiz. Deseamos a la pequeña niña, una vida sana y feliz.

DOÑA BETTY JIMENEZ DE MOLINA

Saluda hoy, la llegada de un nuevo año de vida, la apreciada señora doña Betty Jiménez de Molina, esposa de don Jesús Molina. En su casa tendrá lugar una reunión íntima de amigas y familiares para congratularla. Reciba doña Betty nuestras felicitaciones cordiales.

LINDA FIESTA DE CUMPLEAÑOS



Niña OLIVITA JIMENEZ ROBLETO

La graciosa y simpática Olivita, cumplió el sábado pasado cinco años de edad. Por motivos de salud, la fiesta de su cumpleaños hubo de posponerse, y tendrá efecto mañana 16 de Septiembre. Sus buenos padres don Arnoldo Jiménez Rojas y la Profesora doña Olivia Robleto de Jiménez, han preparado para esta fiesta infantil, muchas sorpresas y golosinas y una atrayente Piñata. Deseamos a Olivita muchas felicidades y completo bienestar.

ESPOSOS CHAVES—ZAMORA

En la ciudad de Alajuela, cumplan hoy un año más de venturosa vida matrimonial, los estimados esposos don Luis Ramón Chaves y doña Lidia Zamora de Chaves. Unimos nuestras felicitaciones, a las de todos sus amigos y familiares, y hacemos votos por la perdurable ventura de su hogar.

Queremos Pan Untado con...

LECHE CONDENSADA NESTLÉ

Para hacer las delicias de sus niños: una rebanada de pan untado con Leche Condensada Nestlé, tal como sale de la lata.

Una merienda sana y alimenticia, económica y fácil de preparar!

Désela hoy mismo a sus hijos!



Sabrosa y Nutritiva

PARTIDO UNION NACIONAL.—

**VIGORIZA Y DA EMPUJE Y CORAJE
A SU CAMPAÑA EL PARTIDO UNION
NACIONAL A PARTIR DEL 16 DE
SETIEMBRE**

A las 6 de la tarde

DE MAÑANA SABADO 16 DE SETIEMBRE

OTILIO ULATE

JEFE Y CANDIDATO DEL PARTIDO UNION
NACIONAL SE DIRIGIRA AL PAIS
Á TRAVES DE

TELEVISORA CANAL 7



A LAS 8 DE LA NOCHE DE ESE MISMO DIA SERA ESTRENADO Y ESCUCHADO EN TO-
DO EL PAÍS

EL HIMNO A OTILIO ULATE

A continuación, será escuchado el disco "Volvió La Noche", con voces llenas de emoción sobre la trágica situación de Cuba, enviado al Señor Ulate como un tributo de las corporaciones profesionales cubanas en el exilio por su campaña en favor de la redención de la bella isla antillana.

Inmediatamente después, el señor Ulate pronunciará el primero de una serie de discursos semanales, que mantendrá durante todo el transcurso de la campaña.

Su primer discurso será enteramente ajeno a la política costarricense y lo dirá el señor Ulate como un tributo a la República de México en el aniversario de su independencia.

El discurso del señor Ulate será transmitido al país a través de la siguiente cadena de radioemisoras:

- | | | |
|---------------------------|-------|--|
| RADIO MONUMENTAL | | 650 kc. onda larga y 6.200 kc. onda corta. |
| LA VOZ DE LA VICTOR | | 625 kc. onda larga y 9.615 onda corta. |
| RADIO ATENEA | | 975 kc. |
| RADIOLANDIA | | 750 kc. |
| M U S I C A L | | 675 kc. |
| RADIO VICTORIA (CARTAGO) | ... | 1.225 kc. |
| RADIO PROGRESO (ALAJUELA) | | 550 kc. |
| RADIO PAMPA (NICOYA) | | 1.100 kc. |
| RADIO TROPICAL (HEREDIA) | ... | 1.375 kc. |
| RADIO GOLFITO (GOLFITO) | ... | 1.450 kc. |
| LA VOZ DE SAN CARLOS | | |

A LAS 9 DE LA NOCHE PODRAN ESCUCHAR DICHO DISCURSO en las SIGUIENTES RADIOEMISORAS:

- | | | | | | |
|-----------------|-------------|-----------------------|---------------------|-------|---------|
| TIC-TAC RADIO | | 600 kc. | RADIOPOLIS | | 575 kc. |
| RADIO EXCELSIOR | 1.125 kc. - | 6.075 kc. onda corta. | A LAS 6 DE LA TARDE | | |



Deportes



Redactor: FERNANDO NARANJO

Derrotados los Yanquis y Silenciados los Jonroneros

CHICAGO, 14 (AP).— Los Medias Blancas dejaron sin honores a Roger Maris y Mickey Vernon y terminaron la noche de 15 victorias de los Yanquis al ganar por 3-3 el primero de los dos juegos de hoy.

El derecho Ray Herbert, que ha sido víctima de 2 de los 56 cuadrangulares de Maris — y el guido Billy Pierce, limitaron a la pareja de roleteros a dos sencillos, ambos de Maris.

ayer día sencillo por la derecha, sacó rola a segunda, elevó el jardín central y dio sencillo por el jardín izquierdo. Está ahora a sólo 2 juegos adelante del paso de Babe Ruth en 1927. Ruth dio su homerun 56 en el juego 149 y el 37 en el 132. Los Yanquis han jugado 147, incluyéndolo un empate.

Mantle roletó a primera, mandó un globo de 400 pies a lo profundo del jardín central y se ponchó en los dos últimos viajes al plato. Tiene 53 homeruns.

Los Medias Blancas fueron los que conectaron batazos de vuelta entera, en una ofensiva de 5 carreras en la primera entrada: Florid Robinson dio uno de dos carreras y Jim Landis otro de 3, ambos contra Roland Sheldon, haciéndolo explotar los dos homeruns empataron la marca de todos los tiempos de los Medias Blancas para más cuadrangulares en una temporada con 128, establecida por el equipo de 1958.

Herbert aceptó solamente 4 hits en siete entradas; lo relevó Pierce después que dio bases segundas a Boyer y López; Pierce ponchó a Bobby Richardson, obligó a roletar a Kubek, aceptó sencillos por sencillo de León Wagner y sacrificio de George Thomas, una en la segunda con un fobbo que fue mal ubicado y dos en la novena con hit del emergente Earl Averil y un pase por los bases limas.

No de Maris y ponchó a Mantle.

—00—

SAN FRANCISCO, 14 (AP).— Solamente 4,378 aficionados — la menor asistencia desde que los Gigantes se trasladaron a San Francisco en 1958, vieron hoy a los Filis derrotar a los Gigantes 4-3 en 10 entradas con el bat de Wes Covington y el brazo de John Bushardt.

El segundo cuadrangular de Covington en el juego, en la décima entrada, asió a Dick Lemay su sexta derrota; Covington dio su primer homerun contra el abridor Billy Loos en el primer episodio después que Tony González dio uno con un embasado.

Bushardt, cuyo record es de 6-15, lanzó todo el juego y sólo tuvo dos malos momentos, en la segunda y en la sexta.

Hasta el homerun ganador de Covington en la décima, Lemay había lanzado brillantemente en relevo desde la tercera entrada. Willis Mars dio su homerun 38 de la temporada.

González bató de 3-1 y Amaro de 4-1. Por los Gigantes Matty Alou de 4-1, Cepeda de 4-1 y Pagan de 3-1.

—00—

MINNEAPOLIS, St. Paul, 14 (AP).— Los Angeles rechazaron el intento de los Gemelos de aleanzarlos en el séptimo lugar de la Liga Americana, al derrotarlos 5-1 en el primero de los dos encuentros de esta tarde.

Los Angeles hicieron 2 carreras en la primera entrada produ-

ciendo por sencillo de León Wagner y sacrificio de George Thomas, una en la segunda con un fobbo que fue mal ubicado y dos en la novena con hit del emergente Earl Averil y un pase por los bases limas. Versalles no dio hit en 3 oportunidades.

—00—

DETROIT, 14 (AP).— Wayne Causey conectó un homerun y salvó al pitcher Bob Shaw con su fildeo, al derrotar los Atléticos 5-2 a los Tigres esta tarde.

Shaw tenía blanqueada de 5-0 hasta la séptima antes de que Dick Brown conectase su 14 cuadrangular. Otro hit del mismo Brown produjo la segunda carrera de los Tigres antes de la caída de Causey.

El derrotado fue Paul Poytack, primero de 4 pitcher utilizados por los Tigres.

PARTIDOS FEDERADOS PARA EL DOMINGO

PARTIDOS FEDERADOS PARA EL DOMINGO

PRIMERAS "B"—

—Ind. Turrialba - C. S. Guadalupe - hrs. campo de Turrialba.

SEGUNDAS DIVISIONES:—Dep. Audax - Viqueza P. C. 11 hrs. campo Santa Lucía

TERCERAS DIVISIONES:—Madrid F. C. - Ind. Guadalupe

9 hrs. campo Santa Lucía
—Juv. Turrialba - Robinson F. C. 11 hrs. campo Robinson.
—Banfield P. C. - Santa Lucía 9 hrs. campo La Uruca.
—Oreamuno - Ind. Curridabat 11 hrs. campo Curridabat.
—Barriles - Juan Vides 11 hrs. campo Federación

JUVENILES:—
—Dambio F. C. - C. S. Libertad 9 hrs. campo Universidad
—Juv. Turrialba - Vasco de Gama 11 hrs. campo Universidad.

HOMENAJE A LAS DAMAS ULATISTAS DEL BARRIO "LA SAGRADA FAMILIA"

Nos complacemos en invitarlas cordialmente al té que se les ofrecerá HOY 15 DE SETIEMBRE A LAS 3.30 de la tarde en el Salón "Paramount" con motivo de la celebración de la fecha de nuestra independencia.

LIBERTAD!
FRATERNIDAD!
IGUALDAD!

COMITE CENTRAL DE DAMAS ULATISTAS.

San José, setiembre 15 de 1961.

EL DOMINGO COMENZARA CAMPEONATO DE FUTBOL EN GOLFITO

DOMINGO 17 SETIEMBRE DE 1961

A las 7 a. m. se inicia un desfile; que partirá de frente a la Escuela Central de Golfito; tomando rumbo al sur; pasando frente a la Oficina de Correos; doblando al norte por el frente de las Oficinas de Transportación y poseyéndose dentro de la cancha de deportes al frente de la gradería del Estadio. Será encabezado por autoridades políticas, deportivas y representantes de los clubs de futbol; la Filarmónica de Golfito y a continuación los equipos de futbol con sus madres al frente; en el siguiente orden:

- Costa Rica F. C. (Campeón de 1960).
- Ferreñarri F. C. (Sub Campeón de 1960).
- Don Michael Hunt
- Dambio F. C.
- Imperial F. C.

El señor Jefe de la Oficina de Relaciones Sociales, don Frank Bocock, tomará el juramento de honor a los atletas ya en formación; torcerá los equinos apostados frente a la gradería del Estadio.

Minutos antes de la juramentación; el Presidente de la Federación de Futbol; don Enrique Peña; pronunciará algunas palabras siempre al acto de inauguración del campeonato de futbol de 1961.

Después de esto; el campeonato de futbol se iniciará; el campeonato se jugará entre los 5 clubs deportivos participantes. Será jugado en horario del tarde deportivo; Mr. Edward Spencer, Sub-Corredor de la Cia. Bananera, será designado un árbitro entre ambos equipos que juegan; campeonato; en minutos; observados por el presidente y miembros de la Federación.

Por la noche; a las 8 horas; la Federación de Futbol patrocinará un espectáculo de socialización; en el Estadio; con la Orquesta Estudiantil; tendrá lugar en las 10 am. un momento del Club Laticas; A. El mismo será entregado al ar-

te; y un significativo Diploma Honorífico que la Federación le otorga al Sr. Spencer; en reconocimiento de sus valiosos servicios en bien del futbol local. El Sr. Spencer se va de Golfito el 18 o 19 de este mes; transferido a Herduras por la Compañía Bananera. También se informa que el viernes 15 de setiembre a las 10 hrs. tendrá lugar un atractivo match amistoso entre Deportivo Nacional campeón de futbol de Ciudad Cortés vs. Costa Rica F. C. campeón de Golfito en cancha de futbol de aquí. El cotejo es dedicado al Sr. Frank Bocock; Jefe de la Oficina de Relaciones Sociales de la Compañía.



PLACER Y MAS PLACER...



con PILSEN

Que está ni más ni menos que en el punto ideal

—00—

AVISOS ECONOMICOS

TRANSPORTES ZELEDON HERMANOS
MUDANZAS Y ACARRIOS: ESPECIALIDAD EN EL TRANSPORTE DE MAQUINARIA PESADA CHOFERES SERIOS Y RESPONSALES. TELEFONO 3161 - APARTADO: 1918

TRANSPORTES CHINCHILLA
PARA TODA CLASE DE ACARRIO O TRANSPORTE PIDA SU CAMION O PICK-UP A LOS TELEFONOS 4125-4228

MEDIAS NYLON. - VAN RAALTE-HUDSON - KAYSER. -
No volverán al país —lo impide el Arancel— pero usted puede comprarlas aun en nuestro establecimiento a los precios de siempre. — Colores de moda, luto, humo y blancas. — Sin costura, lisas y caladas, con costura, talla única, talón café, negro, gruesas, semigruesas etc. El mejor surtido de Costa Rica. — Aprovechélo. — **TIENDA LA NORMA. - PRADA & CIA., AVENIDA CENTRAL. - Teléfono 2282**

SEÑORITA: SU ROPA BORDADA A MAQUINA especialmente para su matrimonio, en San Francisco de Dos Ríos, 150 varas sur Consulado Portugal.

HOTEL CENTRAL, el más viejo de Centro América, situado en lugar céntrico, PLAZA DE LA CATEDRAL, cercano a las Oficinas de Correos y Telégrafos, ofrece a los turistas costarricenses, habitaciones individuales desde B/150 en adelante; Hotel Central, Plaza de la Catedral, Panamá Rep. de Panamá, Apartado 656 - Cable "Hotocentral".

COLLAR DE PERLAS JAPONES LEGITIMO C 500.00, La Gloria contiguo al Banco Anglo, Avenida Central.

BONOS ELECTRICOS DEL 8% VENCIMIENTO 31 DE MARZO 1966. VENDO CON VENTAJOSO DESCUENTO. - APARTADO 1440. - **LUIS AZUOLA.**

ACCIONES FLORIDA ICE AND FARM VENDO ALGUNAS A PRECIO FAVORABLE. - APARTADO 1440. - **LUIS AZUOLA.**

SE VENDE UN FARGO 1953 DE 3 1/2 TONELADAS C 5.000 Contado C 6.000 pagos C 3.500 presentes. Un Chevrolet 1942 en en C 2.500 contado C 3.500 pagos con C 2.000 informes de la Fábrica de tubos 300 vs. norte, San Francisco Dos Ríos.

POR MOTIVO DE VIAJE véndese como nuevo, elegante juego go de confortables, cristalería, y otros objetos; 100 varas este 75 sur de la iglesia, calle a Juncuales, Desamparados; Cristina P. de Nanne.

Aviso N° 688
TIENE SU CASA HIPOTECADA Y LA VA A PERDERE? NO SE PREOCUPE. LE DAMOS UNA LIBRE DE GRAVAMENES Y NOS HACEMOS CARGO DE LA HIPOTECA. - INFORMES,

ROCIADORA FUMIGADORA MORAVIA. EXTERMINO INSECTOS CASEROS, PULGAS, CUCHARACHAS, POLILLAS ETC. OPRECEMOS NUESTROS SERVICIOS TECNICOS, TRABAJOS CON INSECTICIDAS DE ACCION DURADERA. TELEFONO 169 CENTRAL MORAVIA.

AUTOMOVILES
VOLKSWAGEN 1957 Panel con ventanitas Listo para ponerle asientos. Máquina perfecta, C... 8.000.00, Julián Llorer, San Francisco Dos Ríos, de Fábrica de Tubos 200 varas Sur, 100 Oeste. Apartado 4231.

PARA CAMINOS - NIVELACION
Destronques por hora o contra to. Hame Cia. de Tractores Jorge Mena, Teléfono rural 194 7, Ecacuz

TRANSPORTES
EMPRESA TILARAN
Tilarán-San José-5.30 a. m.
San José-Tilarán-4.30 p. m.
Parada Paso de La Vaca
Frente Pasajero Marula

MURDUR LTDA.
SAN JOSE-LA FORTUNA-SAN CARLOS
Servicio de Pasajeros y Encuentras
ITINERARIO: Salida de San José a 4 A. M. GARAGE LEON
Teléfono 4200
CIUDAD QUESADA: 7.30 A. M.
Estación Central
Regreso: LA FORTUNA 1. P. M.
Jabillos 1. P. M.
Ciudad Quesada 5 P. M.
Estación Central

FERNANDO MURILLO
Gerente
Teléfono Rural 119 C.
Apartado 4870

NO BOTE
SEUS CAMBIOS por cambio anticuado a nuevo. Los nuevos generos, anticuados, más estilo y número. Oficina de Cambio KENOVA. 25 varas Oeste Calle La Delmar, Alas Mañe y Bepco. Teléfono 1871. Sercheto a domicilio.

ALQUILERES
SE ALQUILA CASA, EN BARRIO La Cruz, frente a La Cruz, In Jermes por el teléfono 6855 7456.
SE ALQUILA APARTAMENTO amueblado, céntrico, moderno. Teléfono 3941.



PARA JEeps AUTOMOVILES Y CAMIONES
Distribuidores Exclusivos
MARIS E. WILSON LTDA.
Teléfono 9412 - 2861

NEGOCIOS
SE VENDE CASA PRENTE Telefónica Intercomunic. En Jermes Jermes, San José, Avenida La Florida, Moravia M. D. O.



Aquí está el equipo de nuestra casa — "DIARIO DE COSTA RICA" — que hoy se enfrenta al de los colegas de "La República" en cancha de Libertad a las 10:00 de la mañana. En la gráfica, los galardos equiperos son: Agachados: Sanchez Torres, Tucco Ramirez, Gorgojo Montero, los hermanos Durán, y Arnaldo Picado. Parados: Julio Vargas, Rodolfo Artavia, don Amado Recio (Minesiólogo) — Sinatra Herrera, Manuel Fernández Ani-

bal Hernández, y el Gran Pizote Durán. El partido será jugado en homenaje del señor Rafael Segovia A. Gerente de la Cia SEARS. Los preparativos han sido de expectación, por lo que creemos, el cotejo será verdaderamente sensacional. Luego, proseguirá el "peloteo" del jaibol. — Las madrinas de ambos conjuntos estarán presentes, informándose de última hora que el choque arrastrará gran cantidad de público. ¿Saldrán los clavos...?

El Futbol Húngaro en Plena Decadencia

BUDAPEST, 13—(P)—El futbol húngaro, en un tiempo de primera magnitud en el mundo atarviese por un periodo crítico durante sus preparativos para el campeonato mundial de futbol que se realizará en Santiago de Chile el próximo año.
Los húngaros han perdido la exactitud y gran calidad técnica que a principios de la década pasada y bajo la dirección de Ferenc Puskas les puso entre los mejores del mundo.

Hungría ha pasado a las finales con dificultades ganando por 3-2 a Alemania Oriental. Tan mala fue la actuación húngara que un comentarista radial interrumpió la narración del encuentro varias veces diciendo:
"No, no, no... Los húngaros no pueden jugar tan pésimo futbol."
El entrenador Lajos Baroti ha anunciado que realizará una investigación del caso. Baroti en una ocasión renunció su cargo pero no le fue aceptada la renuncia.

Sandoz Barcs, Presidente de la Asociación Húngara de Futbol, dijo en una entrevista:
"Sigo creyendo que llegará el día en que los delanteros y la defensa coordinen."
"Los delanteros deben ayudar cuando la defensa pasa momentos difíciles."
"Esto es siempre posible pero mi fe hoy no es tan firme como antes."
Barcs dijo que el diácono de la delantera húngara el delantero centro Florian Albert, "se ha perdido" y que a "menos que ha llenos a un nuevo cerebrito pronto, no podemos esperar mucho en Chile."

NO PIDA DINERO SIN ANTES VER dónde cómo y quién se lo facilita. Nosotros lo ayudaremos
OFICINA RICARDO ROJAS DIAZ
Tel. 5929
C 500.000.00
200.000.00
100.000.00
75.000.00
50.000.00
30.000.00
20.000.00
15.000.00
10.000.00
5.000.00

y otras partidas tengo para colocar con garantía hipotecaria.
OFICINA RICARDO ROJAS DIAZ
Tel. 5929

ALQUILERES ROVIRA



- LOZA Y CRISTALERIA
 - SILLAS Y MESAS PLEGABLES
 - MESAS REGALOS
 - SILLITAS P/ NIÑO
- 75 varas Esta
Estación Ferrocarril
Eléctrico al P.
TELEFONO: 5465

Anúnciese en **DIARIO DE COSTA RICA**

EL POZO DE LA DICHA

8	5	3	2	4	7	0	3	5	2	6	4	8
2	1	4	0	6	3	5	2	4	6	2	3	2
2	1	4	0	6	3	5	2	4	6	2	3	2
8	5	3	2	4	7	0	3	5	2	6	4	8
2	1	4	0	6	3	5	2	4	6	2	3	2
8	5	3	2	4	7	0	3	5	2	6	4	8
2	1	4	0	6	3	5	2	4	6	2	3	2
8	5	3	2	4	7	0	3	5	2	6	4	8
2	1	4	0	6	3	5	2	4	6	2	3	2
8	5	3	2	4	7	0	3	5	2	6	4	8
2	1	4	0	6	3	5	2	4	6	2	3	2
8	5	3	2	4	7	0	3	5	2	6	4	8
2	1	4	0	6	3	5	2	4	6	2	3	2

Es aquí un interesante entretenimiento que traerá a Ud. un mensaje diario. Se trata de un rompe-cabezas numérico que desletrará su fortuna. Cuente las letras de su nombre. Si el número de letras es de seis o más, quítele cuatro. Si el nombre es menos de seis, añádale tres. El resultado será su número-clave. Entonces anote en un papel todas las letras bajo su número-clave, de izquierda a derecha y aparecerá el mensaje diario que le trae "El Pozo de la Dicha."

Registrado 1165, William J. Miller, Distribuido por King Features Syndicate, Inc.

Propiedad en Alajuela

Ideal para consultorio Médico o despacho Profesional de cualquier actividad.
Situada frente al edificio del Seguro Social.
Cuatro metros y treinta y cuatro centímetros frente a la calle pública, carretera a San José.
Mide la propiedad ciento ochenta y dos metros y sesenta y cuatro decímetros en el mejor sitio de la ciudad de Alajuela.

Dirigir ofertas a José Joaquín Escalante Rojas
TELEFONO: 1375. - SAN JOSE
Y en Alajuela entenderse con don Julio Rodríguez R.

NIÑO ATROPELLADO POR MOTOCICLETA

En la carretera entre San José y Cartago el mayor de cinco años de edad Fernando Ortiz fue atropellado por un motociclista que viajaba a toda velocidad, y al día se le pudiera anotar el número de su matrícula.

El niño fue rescatado y trasladado al Hospital San José de donde los médicos que le atendieron en las salas de emergencias declararon que había sufrido la fractura de la pierna izquierda y escoriaciones en varias partes del cuerpo por lo que se le internó en dicha institución. En tanto fue puesto en conocimiento de las autoridades del tránsito para lo de su cargo.

INTENTO DE SUICIDIO EN HEREDIA

Las autoridades de la Oficina de Divulgación de la Dirección General de la Guardia Civil informaron que en la ciudad de Heredia el ciudadano German Rodríguez R., vecino de esa localidad intentó contra su vida cortándose las venas de la muñeca izquierda con una navajilla.

El presunto suicida fue trasladado prontamente al Hospital San Vicente de Paul de Heredia donde los médicos que le atendieron diagnosticaron que se había cortado por dos heridas cortantes y además de ello presentaba como signo alcohólico, siendo su estado general aunque ya se encuentra fuera de peligro. Se ignoran los motivos que tuviera el señor Rodríguez para arrojarse a quitarse la vida aunque se presume que se debió al dolor ingerido.

MIENTRAS DORMIA LE DESVALIJO UNA DAMISELA

Don Marco Tulio Luna Díaz se presentó en la Dirección General de Detectives para denunciar que una de estas noches que andaba de farrá después de haber tomado algunos tragos se encontró con una damisela con la cual tuvo un romance reñampago, llenando a parar a la habitación de una pensión capitalina.

Debido al licor ingerido el señor Luna se quedó profundamente dormido lo que fue aprovechado por su conquista que se llevó doscientos ochenta colones en dinero efectivo y tres dólares que portaba en su billetera. La mujerzuela fue detenida y al ser sometida a interrogatorios niega los cargos que se le formulan no obstante haber sido reconocida por el denunciante. El asunto fue puesto en conocimiento del señor Alcalde Tercero de la Península.

MENOR AUTOR DE UNA SUSTRACCION EN ESTA CAPITAL

La señora Emilia Alvarado Rivera se presentó en la Oficina de Investigación con el objeto de denunciar que de la floristería Bella Flor, situada 150 varas al norte del Hotel Costa Rica un menor aprovechando un momento de descuido sestrajo un ramo de mesas valiendo en cien colones y una paqueta de cigarrillos, dándose luego a la fuga. También se apartó el presbítero Gonzalo Jiménez Araya, para denunciar que el mismo menor se había robado de las oficinas de Radio Púlica otro ramo valiendo en \$ 200.00.

Con la filiación del joven de momento los detectives logran su captura, descomisándole uno de los ramos. El otro fue recuperado en una compra-venta.

El infractor es rescatado en el momento de dársele por lo que fue enviado al Centro de Corrección Juvenil, Luis Feijóo, para ser internado en la sección de los Niños de Menores.

NO HUBO AYUDA PARA LAS GUARDERIAS

La Municipalidad de San José en su sesión del día martes, aprobó un informe de la Comisión de Economía y Hacienda, que se pronunciaba en contra de una asignación de \$ 500.00 para el proyecto de Guarderías y Casas Cunas del Amparo de San Pedro Calero.

Este proyecto había sido puesto en consideración de la Municipalidad por el señor regidor don Arnoldo Castro Rojas, hace varios meses.

Sin embargo, la Municipalidad el no aprobarlo es debido a que la misma entidad envió un proyecto a la Asamblea Legislativa, elaborado por el regidor Carlos Larío Angulo, en el cual se señalan rentas para el fin que persigue el proyecto de Castro Rojas.

Este asunto se refiere al proyecto de los estacionómetros.

DESTITUIDO AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA DE PUERTO HUMO

El Ministro de Gobernación y Policía con Joaquín Vargas Gené dispuso trasladar al señor Harry Sánchez Chavarría, Agente Principal de Policía de Sámara del Cantón de Nicoya de la provincia de Guanacaste, a servir iguales funciones en Puerto Humo del mismo cantón; en sustitución del señor José Tacho Castro Jiménez quien fue destituido por motivos justificados.

También anunció el nombramiento del señor Nicolás Torrenza Castillo, como Agente Principal de Policía en Sámara. Entre cambios de autoridades entran en vigencia a partir del 16 de septiembre, de acuerdo con los datos que al respecto fueron suministrados a nuestros redactores.

CONTESTA EL DIPUTADO ALVAREZ AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Viene de la primera página. El Sr. Álvarez, por lo que fue la Asamblea la que al tramitar el respectivo proyecto hizo posible, mediante reforma, muy importante, la realización de esta grandiosa obra, que ahora trata de capitalizar en forma exitosa el Poder Ejecutivo.

En resumen, espero que el Presidente haga ciertas sus palabras al prometer firmar el contrato con la compañía que más beneficios y garantías ofrece al país. Me permito suscribir al Sr. Presidente que esta materia y los negocios deben estar concordando.

DELINCUENTES INTERNACIONALES PROBABLEMENTE LLEGUEN A COSTA RICA

El Coronel Manuel Mendoza, Jefe del Servicio Secreto de México, informó a las autoridades superiores del Ministerio de Seguridad Pública que los autores de un cuantioso asalto cometido en el Museo de Arte de la Catedral Metropolitana es probable que se dirijan a Costa Rica o algún otro país Centroamericano. De acuerdo con los datos remitidos por el funcionario estos los delincuentes internacionales se robaron una cantidad de estatuillas de marfil y otros objetos de valor.

Las autoridades nacionales de todo el país han sido alertadas por el señor Mendoz para que den ingreso al país. Las intenciones son las de capturarlos inmediatamente.

CONTESTA EL DIPUTADO ALVAREZ AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

VIENE DE LA PRIMERA PAG.

que se acordó, la obra es una consecuencia de una campaña política financiada por los Señores.

Hace mal el Sr. Echandi en su manera ligera que tiene de plantear al considerarnos al servicio de una compañía, todo vez que si nosotros optáramos contra el, podríamos decir que el Sr. Echandi está al servicio de otra Compañía, por la forma oficiosa como promueve a Línea la refinaria, adelantándose así al proclamamiento del único organismo que por ley está en capacidad de hacerlo.

Hace alarde el Sr. Presidente de las obras que este Gobierno ha hecho en la Provincia de Acajutela, pero lo cierto es que ellas han sido el producto de una oposición responsable, ya que ha sido a los diputados de la oposición (Liberalistas) a los que les tocó luchar para lograr conseguir en los respectivos presupuestos las partidas para la ejecución de muchas obras cuya realización no había pasado ni por un momento por la mente del Sr. Echandi ni de sus colaboradores.

Eso queda demostrado con la expresión dada por el Sr. Presidente, en artículo aparecido en La Nación del 13 de los corrientes y que a la letra dice:

"Además de lo anterior, mi gobierno está construyendo, con fondos conseguidos a través de su propio y exclusivo esfuerzo, la mejor carretera del país."

En cuanto a lo que dice el Sr. Presidente de esta carretera, tengo que manifestar que la línea

que fue del Poder Ejecutivo, pero fue la Asamblea la que al tramitar el respectivo proyecto hizo posible, mediante reforma, muy importante, la realización de esta grandiosa obra, que ahora trata de capitalizar en forma exitosa el Poder Ejecutivo.

En resumen, espero que el Presidente haga ciertas sus palabras al prometer firmar el contrato con la compañía que más beneficios y garantías ofrece al país. Me permito suscribir al Sr. Presidente que esta materia y los negocios deben estar concordando.

DELINCUENTES INTERNACIONALES PROBABLEMENTE LLEGUEN A COSTA RICA

El Coronel Manuel Mendoza, Jefe del Servicio Secreto de México, informó a las autoridades superiores del Ministerio de Seguridad Pública que los autores de un cuantioso asalto cometido en el Museo de Arte de la Catedral Metropolitana es probable que se dirijan a Costa Rica o algún otro país Centroamericano. De acuerdo con los datos remitidos por el funcionario estos los delincuentes internacionales se robaron una cantidad de estatuillas de marfil y otros objetos de valor.

Las autoridades nacionales de todo el país han sido alertadas por el señor Mendoz para que den ingreso al país. Las intenciones son las de capturarlos inmediatamente.

del delito del marzo de la 1951.

San José, 14 de septiembre de 1951. Perfecto Álvarez G.

DIPUTADO

ACLARADA CUANTIOSA SUSTRACCION EN QUEPOS

Las autoridades fiscales desistieron en Quepos procedieron a la captura de un sujeto que fue identificado como Juan S., por tratarse como principal indiciado en el robo con escalonamiento cometido en perjuicio del señor Héctor Martínez, que tiene su establecimiento comercial en el lugar llamado El Rincón de Quepos. Este individuo empleando una escalera, se coló al negocio del señor Martínez robando entre otros efectos y mercaderías más costrosientos colones. El infractor fue puesto a la orden de la autoridad judicial competente encargada de instruir la correspondiente sumaria de ley.

Las mismas autoridades locales de Quepos presentaron denuncia contra Ramón M., por haber vendido al señor José Antonio Fernández un cerdo en fermo para que él destazara y lo pusiese a la venta en su negocio de carnicería.

HOY Y MAÑANA
VARIIDADES: 2 - 7 Entrada . . C 5.00
"BEN - HUR"
 ★ ★ ★ ★ ★
ULTIMAS SEMANAS!



REGIO PRE ESTRENO HISTORICO EGIPCIO! EL MUNDO DE LAS PIRAMIDES, LA VIDA DE LOS FAROSES; LOS SECRETOS DEL NILO ANTE SUS OJOS!

PALACE 3, 7, 9 . . . C 2.00 **IDEAL** 6, 30, 8, 30 . . . C 1.50

LINDA CRISTAL y **JOHN BARRYMORE**, en:
EL Suntuoso Espectaculo en CINEMASCOPE Y COLOR:

MAÑANA, SABADO 16 DE SEPTIEMBRE

CALIFORNIA 4-6-8 C 2.00

COLON 6, 45-8, 45 C 1.50

Un impacto francés de alto Voltaje!

ROBERT ROSSEIN en:
Libertad Vigilada

El Oeste se enciende en la hoguera de la guerra! Los cowboys atacan por el Paso del Indio! Las ranas se estropean de tiros y galopes!

MODERNO 3-6, 45-8, 45 C 1.50

LIBANO 3-6, 45-8, 45 C 1.50
 7-9 C 2.00
 En la Noche Show Proh. Menores 21 años

¡LA TENTADORA DEL NILO!

LA MUJER DEL FARAON

(Por cuyo amor chocaron los principios y se desmoronaron los tesoros del antiguo Egipto)

Mañana DOMINGO, ROBERT SCHNEIDER, en el cine Zentenario y alrededores en "FUEGOS ARTIFICIALES". En colores. — Universal

ROXY 3-6, 45-8, 45 C 1.50
 7-9 C 2.00

LEX BARRER, "TAMIZAN"
CAPITAN FUEGO
 —EN COLORES—

CASTRO 1, 30 C 1.50
ALDIE MURPHY, en:
Todos eran Valientes
 —EN COLORES—

RIO 3-6, 45-8, 45 C 1.50
 7-9 C 2.00

Una vida por otra
ROXY TAYLOR

Z A I D A 8-10 C 1.50
 Espirito formidable de acción terrible!

THEY WERE CLOSING IN!
 And he was one bullet away from death!

GUNFIRE AT INDIAN GAP

EL PASO INDIO

REX

RECORDED

1 C 3.00
7-8 C 4.00
PUNTUALMENTE... Luego NADIE entrará!

¡¡(Vea el sensacional éxito del año!!

Un film de irresistible tensión... de fura arrolladora... Inigualable... Unica... Electrificante... Por favor... ¡No cuenten el final... No tenemos otro... ¡Gracias! Inconvenientemente Menores de 18 años

PSICOSIS

ANTHONY PERKINS
JANET LEIGH-JOHN GA VIN-VERA MILES

RAVENTOS

2-4-5-9 C 1.00

ARANJUEZ

A las 8 C 2.00

Un poderoso torbellino de acción y humorismo
¡¡La más jocosa y violenta sátira al venerable género de las películas de aventuras!!

HENRY HATHAWY en su mejor película satírica con un reparto excepcional en Cinemascope-Color

FURIA DE ALASKA

JOHN WAYNE-STEWART GRANGER-CAPUCINE FASLAN

HOY GLORIOSO DIA DE LA INDEPENDENCIA!!

SENSACIONALES E INSUPERABLES PROGRAMAS

LUX

A las 3-8-45-9 .. C 2.00
Delirante Re Estreno del Maestro De Mille

En un mar tempestuoso se agitan las pasiones

PIRATAS DEL CARIBE

RAY MILLAND - JOHN WYNE - PAULETTE GODDARD - SUSAN HAWART - ROBERT PRES- TON - RAYMOND MASSEY

CAPITOLIO

A las 3-7-9 C 1.50

FERRY LEWIS el rey de los Combs - Bufos en su más disparatada farsa cómico-sercabeatante
¡¡Filmada en Miami Beach!
EL BOTONES

ADELA

A las 3-7-9 C 1.50

BURT LANCASTER y JOAN RICE en bellos colores de las islas FIJI en los Mares del SUR

SU MAJESTAD de los MARES del SUR



PROXIMO SARADO- PRE-ESTRENO

RAVENTOS y ARANJUEZ DOMINGO SENSACIONAL ESTRENO

RAVENTOS - LUX ARANJUEZ

Con el Supercoloso Filmón

GOLIAT CONTRA EL DRAGON



Balaguer Responsabiliza a los Comunistas Como Promotores de las Violencias Políticas

CIUDAD TRUJILLO, 14 - (P) - El Presidente Joaquín Balaguer dijo al subcomité investigador de la Organización de los Estados Americanos que la culpa de muchas de las violencias políticas recientes la tienen agitadores comunistas que están operando dentro de facción de la oposición.

El grupo, que está aquí para dar un vistazo a la escena política preelectoral, se reunió con el Presidente Balaguer y el jefe de las Fuerzas Armadas General Rafael Leónidas Trujillo Junior en conferencias separadas ayer.

El matutino gobiernista "El Caribe" informó hoy sobre el resultado de estas dos reuniones. La O.E.A. también entrevistó

ayer por la noche a los jefes de la mayoría de los grupos políticos de oposición.

Las observaciones de Balaguer concidieron con recientes acusaciones editoriales en dos periódicos gobiernistas, de que hay infiltración comunista en la oposición.

Los ataques periodísticos tocantes a actividades comunistas entre los antigobiernistas aparecieron a tiempo para llegar al máximo inmediatamente al llegar aquí el martes la misión de la OEA.

Los jefes de una autollamada facción de oposición, Frente Nacional Revolucionario, fueron arrestados ayer y se ordenó su ex-

pulsión por agitación y por tener conexiones comunistas conocidas.

La llegada aquí a mediados de agosto del Frente Revolucionario fue recibida con sospecha por otras facciones antigobiernistas en vista de que les era desconocida su existencia a ellos antes de la llegada y uno de sus dirigentes, Salvador Barinas, se decía había sido miembro del Cuerpo diplomático dominicano hace varios años.

Mientras tanto las presiones oficiales parecen haber aplastado los esfuerzos de la oposición para mantener cerrados negocios y tiendas durante el proclamado período de tres días de luto nacional por las víctimas de la vio-

Carta a don Alvaro Castro Jenkins

12 de Septiembre de 1961

Señor don Alvaro Castro Jenkins Gerente Banco Central de Costa Rica. S. D.

Estimado señor:

La Junta Directiva y la Gerencia de la Cooperativa de Productores de Leche, R. L., de conformidad con acuerdo tomado en su sesión ordinaria de fecha 11 del presente mes y enteradas del contenido de su carta de fecha 7 de Septiembre de 1961, cuyo texto fue publicado en los periódicos del día 9 de los corrientes,

lencia del martes.

En la zona céntrica volvieron a abrir las tiendas pero algunos comerciantes y empleados dijeron

desean manifestar tanto a Ud. como a la Junta Directiva de esta institución, su enorme sorpresa por el proceder de dicho Banco en el asunto aludido, anticipándole a la vez que en fecha próxima se referirán a la misma, ya que consideran que en ella hay una equivocada apreciación, como oportuna apreciación, como oportuna apreciación, como oportuna apreciación.

Sin más por el momento, nos suscribimos de Ud. muy atentos y seguros servidores,

COOPERATIVA DE PRODUCTORES DE LECHE, R. L.

Rafael E. Montero C.

Gerente

a reporteros que la policía les dijo que más les valdría abrir otra vez sus puertas.

LA DEHESA DE TOROS BRAVOS, BAJO EL SOL ANDALUZ, SIRVE DE MARCO A LA PASION! CABALLISTAS, TRAS LOS NOVILLOS DE LAS TIENTAS, DECORAN LOS HORIZONTES DEL PASTOREO! Y LA SANGRE DE LOS DOS TIENE LA TIERRA IMPAVIDA, EN UN DELIRIO DE AMOR, GRANDIOSO ESTRENO ESPANOL DE GRAN CALIDAD!

PALACE - IDEAL

3-7-8 C 2.50 6.30 - 8.30 C 2.00

Maravilla Andaluza que recomendamos al público garantizando su gran jerarquía artística, sus lindos paisajes españoles su fuerza dramática terrible!



FUEGO EN LA SANGRE

Antonio Vilar y Marisa de Leza

Hoy, VIERNES, 15 de Septiembre.

FIESTA NACIONAL INDEPENDENCIA PATRIA

VARIEDADES

2-7 Entrada C 5.00

ULTIMAS SEMANAS Y! ULTIMAS EXHIBICIONES!



BEN-HUR

COLON - 6.45-8.45 C 2.00

CALIFORNIA - 4, 6 y 8 C 2.50

Inconvenientemente para menores de 18 años. Los fumadores de opio abren sus puertas.-

LOS FUMADORES DE OPIO ABREN SUS FUERTAS. UN MUNDO EXOTICO Y ALUCINANTE, EN COLORES, DICE SUS SECRETOS! LAS PIRAMIDES DE EGIP TO REVELAN SU ENIGMA DE SIGLOS!

UN MUNDO EXOTICO Y ALUCINANTE. EN COLORES, DICE SUS SECRETOS! LAS PIRAMIDES DE EGIPTO REVELAN SU ENIGMA DE SIGLOS! CINEMASCOPE - TECHNICOLOR.

THE HISTORY OF LOVE LAS ORIENTALES EASTMANCOLOR

MODERNO

2-4-5-9 C 2.00

LIBANO

3-7-15-9.15 C 2.00

ZAIDA

3 C 2.00

BRIGHTIE BARDOTT en:

BABBETE SE VA A LA GUERRA

En Color.

ROXY

2 C 1.50 7.30 C 2.00

SAMARKANDA

En Color. Ann Blyth.

CASTRO

7.30 C 1.00

MAGDALENA

PROH. MENORES 11.

RIO

2 C 1.50 7.30 C 1.50

Libertad Vigilada

Marina Vlady.